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Ouro Preto celebra 323 anos de 
fundação e lança “Selo Evento Seguro”

1313131313

Prefeitura de Mariana entrega reforma da UBS de Passagem

ROMEU ZEMA em Ouro Preto 
- O governador de Minas Gerais 
realiza visita hoje, sexta-feira. 
O prefeito Angelo Oswaldo leva 
demandas, como a pavimenta-
ção das estradas entre Enge-
nheiro Corrêa e Ouro Branco.

LUCAS PORFÍRIO

Na manhã de quinta-feira, 24, a 
Prefeitura Municipal de Ouro Preto 
celebrou os 323 anos de fundação do 
Município. Dia, também, de São João 
Batista, a cerimônia cívico-religiosa 
aconteceu na capela que leva o nome 
do santo, local onde o Padre João de 
Faria Fialho, acompanhado pelo ban-
deirante Antônio Dias de Oliveira, ce-
lebrou a primeira missa, no dia 24 de 
junho de 1698.

“Nós comemoramos essa data com 
muito entusiasmo. Voltamos aqui para 
renovar essa tradição da celebração da 
festa de São João do Ouro Fino e da 
fundação de Ouro Preto, um dia mui-
to especial”, contou o prefeito Angelo 
Oswaldo.

A vice-prefeita, Regina Braga, 
também falou sobre a fundação do mu-
nicípio: “Hoje nós estamos aqui neste 
lugar sagrado, muito especial para nós 
ouro-pretanos. Foi aqui que tudo come-
çou. Há 323 anos chegaram os primei-
ros bandeirantes, Antônio Dias, Padre 
Faria e avistaram essa coisa linda que 
é a nossa Ouro Preto. Linda e rica em 

patrimônio, tanto cultural, quanto na-
tural. Esse chão é muito precioso para 
nós ouro-pretanos”.

Lançamento do selo 
Selo Evento Seguro

A ocasião foi o primeiro evento pú-
blico a utilizar o “Selo Evento Seguro”, 
lançado pela Secretaria de Estado de 
Cultura e Turismo de Minas Gerais. O 
Selo atesta “que estabelecimentos, ati-
vidades culturais, turísticas e de even-
tos que o adotarem estão cumprindo 
os protocolos de saúde e segurança 
definidos pela Secretaria de Estado de 
Cultura e Turismo (Secult)”.

Segundo Angelo Oswaldo, a ade-
são ao Selo é uma estratégia da Pre-
feitura com a Secretaria de Turismo e 
a Secretaria de Cultura para que Ouro 
Preto possa voltar a ter eventos. O pre-
feito ressaltou ainda a importância do 
turismo para a cidade histórica: “Nós 
precisamos do turismo porque ele gera 
mais de 5.000 empregos no municí-
pio de Ouro Preto. O evento seguro, o 
evento legal é exatamente aquele que 
segue todas as normativas e protocolos 
ditados pelo combate ao coronavírus, 
aprovado pelo Governo do Estado, pe-

lo projeto Minas Consciente”. 
O Secretário Municipal de Turis-

mo, Indústria e Comércio, Rodrigo 
Câmara, explicou que “pro momento 
de retomada do turismo foi criado o Se-
lo. É uma série de medidas pelas quais 
promotores de eventos, enquanto durar 
a pandemia, podem se certificar que o 
evento está dentro dos protocolos do 
Minas Consciente. Esse momento de 
retomada é tão importante, de um seg-
mento que está tão fragilizado em vir-
tude de tanto tempo parado”. Segundo 
Rodrigo Câmara, mesmo com o selo 
continuam as fiscalizações dentro do 
município.

Angelo Oswaldo esclareceu que 
eventos em ambientes restritos podem 
ter de 30 a 50 pessoas, respeitando os 
protocolos. E que eventos a céu aberto, 
por acontecerem ao ar livre, podem ter 
um número maior de pessoas, desde 
que exista um esquema de segurança e 
o local comporte.

Para adquirir o “Selo Evento Segu-
ro”, os produtores de eventos podem 
acessar o site da Secretaria de Turismo 
Estadual ou Secretaria de Turismo Mu-
nicipal.

KARINA PERES 

Na noite desta quarta-feira (23), a 
Prefeitura de Mariana entregou a reforma 
da Unidade Básica de Saúde (UBS) no 
distrito de Passagem. Essa é a sétima obra 
de UBS entregue pela atual gestão e faz 
parte de uma série de intervenções que 
tem como objetivo padronizar os equipa-
mentos de saúde, levando mais estrutura 
e qualidade nos atendimentos voltados à 
população.

A nova UBS teve todos os seus imobi-
liários e vidraças trocados, recebeu nova 
pintura externa com revestimento, piso in-
terno, além de outros reparos. Segundo o 
secretário de saúde do município, Danilo 
Brito, esses reparos fazem parte da padro-
nização do sistema de saúde de Mariana. 
“Nós estamos dando um padrão para nos-
sa saúde, temos que ter esse planejamen-
to, junto com essa linha de cuidado. Nós 
padronizamos desde os medicamentos, 

através de protocolos, até a estrutura físi-
ca. Essa é a sétima unidade que estamos 
inaugurando dentro desses parâmetros e 
fazemos isso porque a comunidade mere-
ce, e o nosso papel é viabilizar a solicita-
ção deles”, afirmou o secretário.

Ele completou informando que a re-
forma do local é uma solicitação antiga 
dos moradores de Passagem. “A comu-
nidade esperava pela reforma há mais 
de 10 anos. Essa UBS era uma demanda 
muito solicitada pela associação de mo-
radores, e hoje estamos aqui, entregando 
essa obra”, disse Danilo.

Carlos Xisto, um dos moradores mais 
antigos de Passagem, foi o representante 
da comunidade na inauguração. “Em 
nome do povo de passagem eu venho 
agradecer essa obra. Isso aqui é um pe-
dido do povo de Passagem há 10 anos, e 
toda vez que pedíamos, nós éramos aten-
didos com ‘gambiarras’ e o posto estava 
entregue às baratas. Agora não, agora 

foi feito um serviço 
de qualidade. Em 
nome do povo desse 
distrito eu agrade-
ço ao prefeito, ao 
secretário de saúde 
e também a todos 
os funcionários que 
trabalham aqui. 
Parabéns a todos e 
muito obrigado”, 
declarou Carlos. 
Mais investimentos 

para o distrito
Durante a inau-

guração, o prefeito 
Juliano Duarte anunciou que a prefeitura 
pretende realizar mais melhorias em 
Passagem. Dessa vez, os investimentos 
serão direcionados para a educação. “O 
processo já está na fase final de projetos 
e Passagem terá uma escola nova. Um 
investimento alto, mas que mostra que a 

educação também é prioridade da nossa 
gestão” informou Juliano. Segundo o 
prefeito, o valor da obra será em torno 
de 4 milhões de reais. Ele também anun-
ciou que o Centro de Educação Infantil 
(Cmei), começará a ser reformado no 
próximo mês.
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Projeto do novo Código de Processo 
Penal viabiliza a impunidade no Brasil

CARTA AOS TEMPOS Antonio Tuccilio* 

Infelizmente, é uma dura reali-
dade que policiais militares e civis 
perdem a vida frequentemente, não 
apenas em ação, mas em momen-
tos de folga ou até mesmo no lazer 
com a família. Muitos desses cri-
mes tramitam por anos na Justiça, 
sem condenação ou prisões tempo-
rárias, em que pese quase sempre 
haver depoimentos de testemunhas 
e até provas dos crimes.

Essa situação é trágica, mas po-
de piorar. É o que está prestes nesse 
caso, graças ao novo código de pro-
cesso penal que deve ser aprovado 
pela Câmara dos Deputados.

O Projeto de Lei 8.045, de 
2010, impede que o Ministério 
Público mostre aos jurados de-
poimentos de policiais prestados 
durante os inquéritos. Trata-se de 
algo extremamente preocupante. 
Ao que parece, um dos objetivos 

do novo Código Penal é claramente 
facilitar a impunidade em crimes de 
colarinho branco ou praticados por 
organizações criminosas.

É um absurdo! É como se qui-
sessem abrir de vez as portas para 
a banalização dos crimes no Brasil.

As condenações devem sem-
pre ser baseadas em provas, muitas 
vezes na forma de depoimentos. 
Em vários crimes complexos, co-
mo os esclarecidos pela operação 
‘Lava Jato’, não foi possível obter 
provas diretas. Porém, houve con-
denações, mantidas pelos tribunais 
graças as provas indiciárias.

Um exemplo histórico para 
mostrar a importância dos testemu-
nhos. Em 2012, em meio a uma on-
da de crimes e violência na cidade 
de São Paulo, um policial militar 
do regimento da cavalaria foi exe-
cutado com 15 tiros enquanto dava 

aulas de jiu-jitsu. No ano seguin-
te, os assassinos foram julgados e 
condenados a 25 anos de reclusão. 
A condenação foi possível graças 
aos depoimentos de testemunhas, 
passados à polícia quando as cenas 
do crime ainda estavam vividas na 
memória.

Essa mudança no Código Penal 
não pode acontecer. O Ministério 
Público precisa apresentar o máxi-
mo de provas possíveis para que a 
condenação seja justa. Retirar esse 
direito de famílias que sofrem com 
a perda de entes queridos devidos a 
crimes brutais é um absurdo.

Os deputados federais preci-
sam votar contra essa medida; Tra-
ta-se de uma questão de Justiça. Ou 
o Brasil sempre será o país da im-
punidade? *Presidente da Confe-
deração Nacional dos Servidores 
Públicos (CNSP)

Ouro Preto: mais transparência 
nas obras públicas municipais

Foi publicada no último dia 09 
de junho, no diário oficial da prefei-
tura municipal de Ouro Preto, a lei 
nº 1.226 de 02 de junho de 2021, 
que dispõe sobre a divulgação no 
site da Prefeitura Municipal de Ou-
ro Preto dos dados básicos de todas 
as obras públicas municipais em 
andamento.

De autoria do vereador Renato 
Zoroastro (MDB), a lei determina 
a divulgação no site oficial da Pre-
feitura de Ouro Preto de todos os 
projetos de construção, reformas e 
demais obras públicas municipais 
que estejam em andamento no nos-
so município, em um local específi-
co no Portal de Transparência. Com 
isso, a partir de agora, serão dispo-
nibilizadas informações referentes 
a todas as obras em andamento.

O vereador Renato Zoroastro 
(MDB) comentou sobre a lei: “Co-
mo vereador, muitas vezes somos 
questionados pela população sobre 
obras nas escolas, obras de pavi-
mentação, pequenas ou grandes 
obras que, ás vezes, estão interrom-
pidas e não temos conhecimento. 
Agora a população poderá acessar 
o site da prefeitura e pesquisar os 

detalhes sobre determinada obra; 
saber o prazo, valor, empresa res-
ponsável e até fotos do andamento. 
A lei busca privilegiar a publicida-
de e a transparência, que são prin-
cípios que devem nortear a atuação 
da administração pública.”

O prefeito Angelo Oswaldo, 
sancionou e comentou a importân-
cia da lei: “É de grande importância 
para aprimorar a transparência dos 
trabalhos da prefeitura. Todas as 
obras públicas de Ouro Preto serão 
divulgadas no site da prefeitura e os 
dados básicos de cada realização 
estarão ali à disposição de todos 
que se interessarem por conhecer 
em detalhes, em minucias, tudo 
aquilo que a prefeitura está reali-
zando”. A lei se aplicará às obras 
iniciadas a partir de sua entrada em 
vigor.

Saiba como se 
cuidar das doenças 
respiratórias no inverno

LUCAS PORFÍRIO

A temperatura 
baixou na Região dos 
Inconfidentes. Desde a 
segunda-feira, 21, oficial-
mente, iniciou a estação 
mais fria do ano: o inver-
no. A queda da tempe-
ratura favorece a trans-
missão e o agravamento 
de doenças respiratórias 
como gripe, resfriado e 
Covid-19. Ainda, o com-
portamento das pes-
soas, que passam mais 
tempo confinadas em ambientes fechados e sem ventilação, facilita a 
disseminação dos vírus causadores das doenças infecciosas. 

Segundo o médico infectologista e professor da Universidade Fe-
deral de Ouro Preto, Allan Jefferson Calsavara, “o ar frio e seco pode 
influenciar na resposta imune contra patógenos respiratórios (vírus). 
Outro fato que pode contribuir é o aumento de alergia por causa da 
poluição do ar, uso de roupas e cobertores que estão muito tempo 
guardados e com mofo ou cheiros que podem deflagrar episódios alér-
gicos tornando os indivíduos mais suscetíveis a doenças infecciosas”. 

As doenças respiratórias são classificadas como aquelas que aco-
metem órgãos ou partes do sistema respiratório: vias nasais, faringe, 
laringe, brônquios, traquéia, diafragma, pulmões e/ou alvéolos pulmo-
nares. Você já deve ter ouvido alguém falar que neste período do ano 
enfrenta a piora de quadros de sinusite, bronquite, asma e rinite. 

Este é o caso do doutorando Aleone Higidio, que relata que no 
período do inverno, tenta manter os ambientes arejados, com boa cir-
culação de ar e procura se hidratar ao máximo. “Isso alivia os sintomas 
da minha rinite alérgica que costumam surgir, principalmente, com a 
mudança de temperatura e umidade. Faço sucos, vitaminas, além de 
tomar água com bastante frequência”, completa ele.

O médico infectologista explica que a primeira e mais importante 
forma de se proteger é tomando a vacina contra a gripe e a Covid-19. 
Ainda, durante o período de baixas temperaturas, é necessário que os 
indivíduos tomem medidas para prevenir os efeitos adversos do ar frio, 
especialmente entre as populações mais vulneráveis como idosos e 
pacientes com doenças respiratórias crônicas, conta Calsavara. 

“Apesar de não comprovada, medidas de proteção individual co-
mo aquecimento adequado de casas, uso de roupas apropriadas ao 
realizar atividades físicas ao ar livre podem ser úteis. Da mesma for-
ma, lavar roupas de inverno e de cama antes de usá-las e eliminar 
mofos ou odores fortes no ambiente também são medidas válidas”, 
afirma o infectologista. 
 Covid-19:O inverno preocupa os profissionais da saúde porque 
aumenta a possibilidade de número de casos de Covid-19. O infec-
tologista Allan Calsavara chama a atenção para a necessidade de 
redobrar os cuidados de prevenção contra a doença. Há mais de um 
ano, sabemos da necessidade de fazer o uso de máscara de forma 
adequada (tampando a boca e o nariz) em ambientes que não são 
domiciliares, higienizar as mãos com sabão e álcool em gel e, princi-
palmente, evitar aglomerações como reuniões ou festas. 

Ao pegar ônibus, também são necessárias medidas específicas 
de prevenção, por mais que esteja frio, o “cuidado redobrado no trans-
porte público também é essencial, esses devem ter todas as janelas 
abertas, todos devem respeitar as regras e usar máscara e, quando 
possível, evite entrar no transporte coletivo se ele estiver muito cheio 
e cobrem das autoridades um serviço de qualidade e adequado ao 
momento de pandemia por Covid-19 que vivemos”, reiterou o médico. 

 O professor-infectologista conta que as doenças respiratórias co-
muns nesta época do ano podem agravar a situação da pandemia 
de coronavírus no Brasil: “as doenças respiratórias sazonais são res-
ponsáveis por milhares de internações no país e muitos brasileiros 
perdem a vida por complicações da gripe todos os anos. Estamos em 
um momento que o sistema de saúde já trabalha com sua capacida-
de máxima, o aumento de doenças respiratórias sazonais pode piorar 
ainda mais esse cenário e levar a um colapso do sistema”. Por fim, o 
médico relembra: “é importante que cada um faça a sua parte, siga as 
recomendações de prevenção e principalmente, se sua vez chegou, 
tome a vacina contra a Covid-19”. 

banco de imagens Unsplash
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Mesmo com restrições mais rigorosas 
Ouro Preto registra grande número de turistas

KARINA PERES 

O novo decreto que definiu me-
didas mais restritivas contra a co-
vid-19 em Ouro Preto entrou em vi-
gor no dia 14 e vai até o dia 29 deste 
mês. Uma das restrições define que 
os atrativos turísticos deveriam ficar 
fechados, entretanto, O LIBERAL 
recebeu denúncias de que algumas 
igrejas históricas ficaram abertas no 
sábado (19) e receberam turistas. 
Uma delas foi a Igreja Nossa Senho-
ra do Pilar.

A informação foi confirmada pe-
los comércios nos arredores da igre-
ja, que afirmaram que o local ficou 
aberto no fim de semana e permitiu 
a entrada de turistas, o que gerou 
pequenas aglomerações em frente 
ao local. Sobre a situação, o secre-
tário de defesa social, Juscelino dos 
Santos Gonçalves, informou que de 
acordo com uma recente decisão do 
Supremo Tribunal de Justiça (STF), 
templos religiosos estão autorizados 
a realizarem celebrações. Quanto à 
visitação, Juscelino afirmou que o 
decreto de medidas da onda verme-
lha restringe a visitação das igrejas 
por grupos de caravanas, mas que 
elas estão abertas para uma visitação 
controlada para fins de orações indi-
viduais ou em família.

Além das medidas que já vêm 
sendo realizadas pelo Departamento 
de Fiscalização, o secretário afirmou 

que serão contratados mais 10 fiscais 
de postura, 25 agentes de fiscaliza-
ção e quatro veículos para ajudar a 
supervisionar e orientar a população 
quanto a covid-19. Juscelino também 
informou que serão adquiridas 10 mil 
máscaras e álcool em gel para serem 
distribuídos em pontos de aglomera-
ções.

Quanto ao fluxo de turistas que 
Ouro Preto está recebendo nos fins 
de semana, mesmo com o novo de-
creto em vigência, o secretário de 
governo, Felipe Guerra, informou 
que o poder público não pode impe-
dir ninguém de entrar no município, 
mas que serão montadas barreiras 
sanitárias para controlar a entrada na 
cidade. “Nós fizemos uma reunião 
com a Associação Comercial e outra 
reunião com a Associação Brasileira 
de Indústria de Hotéis, onde houve 
esse pedido de barreiras sanitárias em 
Ouro Preto. E nós vamos sim atender 
a essa demanda, ela foi passada para 
a secretária de Defesa Social. Entre-
tanto, é importante ressaltar que não 
podemos impedir as pessoas de en-
trarem nas cidades, porque estamos 
todos em território nacional e a cons-
tituição assegura o direito de ir e vir. 
Então não tem como a gente barrar 
a pessoa de entrar simplesmente por 
estarmos na onda vermelha ou roxa. 
A barreira precisa ser semi restritiva 
e informativa, ou seja, primeiro você 
afere a temperatura e se tiver com fe-

bre ou outros sintomas da covid-19, a 
pessoa é direcionada automaticamen-
te para uma unidade de tratamento”, 
explicou Felipe.

Números da Covid-19 
no município

De acordo com o boletim epi-
demiológico divulgado pela Prefei-
tura de Ouro Preto na segunda-feira 
(21), o município registrou 26 novos 
casos, totalizando 5.232 casos confir-
mados de coronavírus na cidade, 109 
óbitos e apresenta taxa de 100% dos 
leitos ocupados. Em nível nacional, o 
Brasil atingiu o número de 500 mil 
mortos pela doença e se aproxima de 
atingir a faixa de 18 milhões de casos 
confirmados de covid-19. 

Artigo de pesquisadoras da UFOP publicado 
na Nature contribui para estudo do câncer

O trabalho intitulado "CRIC Sear-
chable Image Database as a public 
platform for conventional pap smear 
cytology data" conta com plataforma 
e base de dados desenvolvidas por 
docentes e estudantes da graduação e 
pós-graduação em Ciência da Com-
putação (Decom) e do Programa de 
Pós-Graduação em Biotecnologia 
(Biotec), ambos da Universidade Fe-
deral de Ouro Preto (UFOP). O pro-
jeto tem o objetivo de estudar o câncer 
reproduzível e disponibiliza imagens 
reais de células cérvico-vaginais em 

alta resolução na plataforma "CRIC 
Searchable Image Database". 

Os resultados do estudo trazem 
contribuições para a área da saúde da 
mulher. A partir das fotos, é possível 
detectar lesões nas células, em dife-
rentes níveis e de forma detalhada, 
o que melhora a precisão do exame 
Papanicolau. A professora da Escola 
de Farmácia (Efar) da UFOP, Cláu-
dia Carneiro, que também faz parte 
do projeto, comenta a importância do 
trabalho para a comunidade científica: 
"As informações vão contribuir signi-

ficativamente para o desenvolvimento 
de metodologias e/ou produtos auto-
matizados na área de citologia. Deve-
mos destacar que não existe base de 
dados similar à que disponibilizamos, 
o que potencializa o papel inovador 
desta publicação". Em relação à clas-
sificação das células, segundo ela, a 
expectativa é de que as imagens reais 
proporcionem descobertas inéditas, 
que influenciem na diferenciação das 
lesões, além de possibilitar a diminui-
ção de falsos negativos e aumentar a 
qualidade dos resultados.
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“CPI da Saneouro” ouve especialista 
em saneamento básico

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Prefeitura discute programa de melhorias 
urbanas para o Residencial Dom Bosco

LUCAS PORFÍRIO

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br
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Sempre com uma 
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O professor Jorge Adílio Penna, especialista 
em engenharia hidráulica e saneamento, acolheu 
ao convite da Comissão Parlamentar de Inquérito 
- CPI responsável por investigar o processo licita-
tório da concessão pública da Saneouro e compa-
receu à terceira reunião da Comissão, realizada de 
modo remoto, na última quinta-feira, 17.

Jorge Adílio começou sua apresentação fa-
lando da Lei Nº 11.445 de 2007, que “estabelece 
as diretrizes nacionais para o saneamento básico 
e para a política federal de saneamento básico”. 
Segundo o professor, “foi a legislação que norteou 
a licitação do processo de concessão do serviço de abasteci-
mento de água e esgotamento sanitário”.

O professor apresentou alguns pontos importantes da his-
tória do saneamento e fornecimento de água em Ouro Pre-
to. Para ele, um dos marcos foi a criação do extinto Semae. 
“Até então, a água em Ouro Preto estava ligada à secretaria de 
obras, o que é muito comum em cidades menores, a chamada 
administração direta. Com o Semae, passou a ser uma autar-
quia”, explicou ele.

O último marco apontado pelo professor, foi a concessão 
de serviço de água e esgoto para a Saneouro. “Em todos es-
ses momentos anteriores, o consumo aumentou, chegando 
a 450 litros por pessoa por dia, pela falta do hidrômetro. Eu 
defendo a hidrometração desde 1980 [...]. O hidrômetro é um 
instrumento de controle de consumo. O hidrômetro não é um 
instrumento de cobrança de água, ele pode ser utilizado (para 
realizar a cobrança).  Se você conhece o consumo individual 
e o sistema de abastecimento também mede a quantidade de 
água que ele está mandando para os consumidores, ele conse-
gue identificar muito facilmente se o problema do excesso é 
no próprio sistema”, esclareceu Jorge Adílio.

De acordo com o professor, a questão do saneamento em 
Ouro Preto ainda é muito precária. “A situação mais precária 
observada quando o plano municipal de saneamento ocorria 
era principalmente nos distritos. Foi exatamente aquelas pe-
quenas localidades que foram definidas como prioritárias no 
plano municipal de saneamento. Esse plano foi aprovado em 
2016 e nesse período todo, muito pouco ocorreu de investi-
mento nessas localidades”, afirmou.

Durante a reunião, Jorge Adílio falou sobre a estrutura 
tarifária da cobrança de água, destacando a tarifa social: “O 

Na última quinta-feira, 
17 de junho, a Prefeitura 
de Ouro Preto se reuniu 
com representantes da as-
sociação de moradores do 
Residencial Dom Bosco, 
do distrito de Cachoeira do 
Campo, para tratar a imple-
mentação de um programa 
de melhorias urbanas para 
o bairro. Esta é uma solici-
tação antiga da comunida-
de e a atual gestão se dispôs 
a buscar soluções para esse 
local.

O prefeito Angelo Os-
waldo entende a impor-
tância desse bairro para o 
distrito. “Essa reunião foi 
mais uma etapa de entendimentos para que nós possamos 
implementar um programa consistente de infraestrutura no 
bairro. Ele existe desde 1979, mas ainda não recebeu os 
investimentos necessários para se tornar, efetivamente, um 
grande bairro de Cachoeira do Campo. E é uma área que tem 
tudo para ser um local de intenso desenvolvimento imobiliá-
rio no nosso Município”.

A reunião foi assistida pelo procurador do Município, 
Diogo Ribeiro, que também acompanha os entendimentos 
para que tudo se efetive de maneira legal, objetiva, conse-
quente com resultados que trarão mais progresso à Cachoei-
ra do Campo e ao Município. Além disso, a participação do 
vereador Wanderley Rossi, Kuruzu, reforça o apoio da Câ-
mara Municipal nas tratativas desse programa.

“Nos reunimos na Prefeitura para dar início a um pla-
nejamento para nosso bairro que se encontra há 40 anos 
abandonado. Saímos dessa reunião bem esperançosos, com 

Neno Vianna

boas tratativas e muito satisfeitos, ressaltou Isaías Fernandes, 
atual presidente da associação de moradores do Residencial 
Dom Bosco.

Sandra Fosque, superintendente de habitação, reforçou a 
disposição da Prefeitura em realizar esse programa. “Estabe-
lecemos um cronograma de trabalho, que se inicia com um 
estudo preliminar (saneamento, drenagem, pavimentação e 
iluminação pública), coordenado pela Secretaria de Obras. 
Também a orçamentação desses serviços, para que possa-
mos inserir no orçamento municipal do ano que vem e dar 
início às obras. Sabemos que é uma obra que demanda muito 
esforço e não é um custo baixo, mas a Prefeitura está dispos-
ta a realizar com a cooperação da comunidade envolvida”.

Também estiveram presentes na reunião a vice-prefeita 
Regina Braga, o advogado Nilson Gonçalves e a represen-
tante da associação de moradores do Residencial, Gisele 
Azevedo.

que eu acho mais complicado foi a limitação em 5% da tarifa 
social. Em 2010, dados do IBGE dizem que Ouro Preto tem 
35% de famílias (com renda mensal per capita) na faixa de 
meio salário mínimo. Ou seja, atenderiam essa condição da 
tarifa social”.

Ainda sobre a tarifa, o professor ressaltou que, antes da 
Saneouro começar a atuar no município, foi sempre falado 
que a tarifa cobrada seria menor que a da Copasa. Ele afirmou 
que sim, que a tarifa social é menor que a da Copasa, mas que 
existe a limitação de 5%. “Quando você olha o valor da tarifa 
em reais por M³, tanto água, quanto esgoto, a tarifa da Saneou-
ro é mais barata que a da Copasa”.

Mas, segundo ele, a tarifa da Copasa começa a ser cobra-
da com um valor abaixo de 1 real de 0 a 5 M³, depois de 5 a 
10 M³, e assim por diante. Já a tarifa da Saneouro começa a 
cobrar de 0 a 10 M³. “Quando você faz a conta, a tarifa é mais 
barata, mas a conta é uma faixa de 30 mil litros de água. Eu fiz 
essa simulação, ela sai mais cara. [...] 16 mil litros por mês na 
Copasa sai por RS 107,00. Já aqui, 16 mil litros por mês sai a 
R$ 121,00 na tarifa comum”, esclareceu o professor.

Jorge Adílio apontou que caso a CPI não encontre nenhu-
ma irregularidade é necessário que o poder público negocie 
com a Saneouro, principalmente em relação à tarifa social. 
Mas, acredita que seja importante a cobrança real pelo con-
sumo de água. “A cobrança de um valor único é totalmente 
injusta. Não é possível que uma família de duas pessoas pague 
um valor de TBO e uma república de 20/30 pessoas, uma la-
vanderia, um hotel, um clube paguem a mesma coisa. Isso é 
injusto. Então acho que esse controle, essa medição por uma 
tarifa justa é uma questão de justiça social, é evitar o desperdí-
cio público”, defendeu o convidado. 
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Prefeitura multa Saneouro em 53 mil reais por 
instalação irregular de hidrômetros

Os dilemas de uma Os dilemas de uma 
candidatura “de centro”candidatura “de centro”

DESVENDANDO 
A POLÍTICA 

*Adriano 
Cerqueira

Desde as eleições de 2018 que muito se discute, no país, so-
bre as possibilidades de uma candidatura “de centro” se viabilizar 
eleitoralmente na disputa presidencial. De fato, foram muitos can-
didatos que tentaram se mostrar desse modo, mas os que chega-
ram em primeiro e em segundo lugar no primeiro turno de 2018 
foram candidatos representantes de tendências polarizadas, um 
à esquerda e outro à direita. E o segundo turno foi uma disputa 
entre candidatos que vieram dos polos mais extremados da escala 
política.

Desde a posse de Jair Bolsonaro que partidos auto identifica-
dos como “de centro” testaram diversos nomes para a disputa pre-
sidencial de 2022, mas o insucesso da empreitada fica bem visível 
nas pesquisas de intenção de voto, que revelam que entre 60% e 
65% do eleitorado está escolhendo candidatos dos polos mais ex-
tremados (Bolsonaro e Lula). A parcela restante do eleitorado (em 
torno de 35%) fragmenta suas preferências em diversos nomes de 
diversas tendências políticas, além de optarem de votar nulo ou 
em branco nessa disputa.

A ciência política, através do teorema do eleitor mediano, ex-
plica esse fenômeno recorrente no Brasil. O eleitorado se divide, 
basicamente, em dois grupos: eleitores militantes e eleitores não 
militantes. Os militantes ocupam uma parcela significativa do elei-
torado (nos últimos anos, no país, em torno de 35% votaram e 
ainda votam em Bolsonaro, e em torno de 30% votaram e ainda 
votam em Lula). Dos 35% restantes, um pequeno percentual milita 
em candidaturas da extrema esquerda e a maior parte não tem 
candidato escolhido. Em torno de 30% estão situados como eleito-
res medianos (de acordo com a conjuntura política esse percentual 
pode aumentar ou diminuir). Cabe destacar que o eleitor mediano 
não tem partido nem candidato de coração, é muito exigente nas 
eleições (tende inclusive a se recusar a votar nos candidatos lan-
çados) e não é fiel às suas eventuais escolhas (na próxima eleição 
pode votar em outro candidato sem nenhuma dificuldade).

Historicamente, nas disputas presidenciais no país, um candi-
dato que teve pelo menos um terço do eleitorado votando nele ou 
ganhou a eleição no primeiro turno, ou chegou em primeiro lugar 
no primeiro turno, ganhando depois no segundo. Um terço do elei-
torado significa, pelo menos, 46% dos votos válidos, ou nominais, 
na eleição. É esse o objetivo que os candidatos buscam nas dis-
putas eleitorais. Assim, de acordo com as últimas pesquisas de 
intenção de voto presidencial no Brasil, Bolsonaro já tem garanti-
do, no mínimo, um lugar no segundo turno, com grandes chances 
de chegar em primeiro nesse turno. Lula é o outro favorito para 
conseguir a segunda vaga no segundo turno. Mas por que isso 
poderá acontecer?

Como explica o teorema do eleitor mediano, o eleitor não 
militante é flexível nas suas opções políticas e é mais fácil um 
candidato que vem de um polo extremado conquistar a parcela 
necessária de votos nesse eleitorado mediano que um candidato 
“de centro” conseguir conquistar os votos dos eleitores militantes, 
pouco afeitos a mudar suas opções políticas e sua fidelidade a um 
candidato que represente sua tendência.

De fato, um candidato que se queira de centro imagina que 
terá a totalidade dos votos não militantes e que será mais fácil, de-
pois, conquistar os votos dos militantes. Mas para que isso aconte-
ça esse candidato “de centro” terá que assumir posições políticas, 
terá que se posicionar ou mais à esquerda ou mais à direita, enfim, 
terá que sair de cima do muro, como se diz popularmente. E essa 
operação não é fácil, pois ao fazer isso ele tende a se aproximar 
das posições extremadas e se afastar dos leitores não militantes. 
Além disso, ele terá que ser convincente para conseguir atrair vo-
tos dos eleitores mais extremados, ou militantes. Não é uma tarefa 
nada fácil. Por outro lado, um candidato posicionado em um dos 
extremos do espectro político tem uma base eleitoral sólida (mili-
tantes) e seu esforço será o de conquistar uma parcela do eleitora-
do não militante suficiente para que ele obtenha, pelo menos, um 
terço do eleitorado total votando nele no turno.

Consequentemente, o fato de até hoje nenhum nome “de cen-
tro” ter conseguido uma intenção de votos capaz de competir con-
tra o favoritismo de Bolsonaro e Lula indica que, até o momento, a 
eleição de 2022 será decidida entre esses dois nomes. Uma das 
principais razões, além do que o teorema do eleitor mediano expli-
ca, é que tanto Bolsonaro quanto Lula tem uma qualidade eleitoral 
rara: eles são carismáticos, têm uma postura e uma capacidade 
de comunicação política que mobiliza milhares de eleitores a seu 
favor e são convincentes o suficiente para seduzir uma parcela 
significativa do eleitor mediano. Para que uma terceira via, um can-
didato “de centro” consiga competir contra Bolsonaro e Lula ele 
também deverá ter carisma. E carisma não é algo feito em asses-
sorias políticas, ou de comunicação. É uma qualidade natural que 
um indivíduo possui. Nessa altura dos acontecimentos, um nome 
“de centro” em condições de competir contra Bolsonaro e Lula já 
deveria ter aparecido e se mostrar como um fenômeno eleitoral. E, 
de acordo com as pesquisas de intenção de voto presidencial para 
2022, isso ainda não aconteceu, e dificilmente acontecerá.

Resumindo, há espaço no eleitorado brasileiro para uma ter-
ceira via, mas não há candidatos viáveis que consigam ocupar 
esse lugar.

*Cientista Político/Diretor de GIGA Instituto de Pesquisa
Professor de Relações Internacionais do IBMEC-MG
Professor de Administração Pública da UFOP

Valor é resultado dos sete primeiros dias de fiscalização. Multa é de 
quase dois mil reais para cada instalação considerada inadequada

“A Prefeitura está atenta e não 
vai tolerar abusos contra a cidade 
e a população ouro-pretana, seja 
da sede ou dos distritos”. É essa 
a posição da instituição ao decidir 
multar a concessionária de sanea-
mento da cidade, a Saneouro, pela 
instalação inadequada de hidrôme-
tros, principalmente em relação à 
descaracterização das calçadas do 
Centro Histórico.

A administração verificou a si-
tuação e constatou diversas irregu-
laridades. De 17 a 23 de junho já 
foram aplicadas 27 multas, totali-
zando R$53.541,00. Cada instala-
ção inadequada recebe uma multa 
de R$1983,00 (correspondente a 
20 UPMs), além da obrigação de 
refazer os serviços. Os fiscais con-
tinuarão os trabalhos nos próximos 
dias, não apenas para averiguar as 
instalações do Centro Histórico, 
como dos distritos e localidades.

“Nós vamos continuar atentos. 
A Saneouro ainda tem o monopó-
lio da água e o esgoto em Ouro 
Preto que foi concedido a ela pela 
Prefeitura e pela Câmara anterio-
res. Nós estamos questionando 
isso, continuamos a fazer levanta-
mentos, inquéritos e sindicâncias e 
estamos acompanhando também 
a CPI da Câmara Municipal, mas 
enquanto isso nós temos também 
que fiscalizar os trabalhos que ela 
realiza na cidade”, esclarece o pre-
feito Angelo Oswaldo.

Em março de 2021 foi feito 
um acordo entre a Saneouro, a 
Prefeitura e o Instituto do Patrimô-
nio Histórico e Artístico Nacional 
(Iphan) para que fossem respei-
tadas as características do Centro 
Histórico durante o processo de 
hidrometração. Diante das irregu-
laridades constatadas, o Departa-
mento de Fiscalização de Posturas 
notificou a empresa para que as 
intervenções fossem realizadas em 
conformidade com as orientações 

do Parecer Técnico nº 136/ETOP-
-MG/IPHAN-MG expedido pelo 
Iphan e chancelado pela Secretaria 
de Patrimônio, porém a empresa 
não regularizou a situação.

“Lajes de quartzito de 300 
anos estão sendo quebradas com 
marretas. Entendemos que é um 
serviço necessário, mas que de-
ve ser feito com a excelência que 
Ouro Preto merece”, ressalta a se-
cretária de Cultura e Patrimônio, 
Margareth Monteiro.

Na tarde desta quarta-feira, 23 
de junho, a Prefeitura lavrou as 
multas e registrou boletim de ocor-

rência junto à Polícia Militar para 
que haja a paralisação imediata das 
obras no Centro Histórico até que a 
empresa contrate arquiteto ou enge-
nheiro para acompanhar as instala-
ções. “Considerando que inúmeros 
danos de grande impacto na paisa-
gem e no conjunto arquitetônico 
e urbanístico do município estão 
sendo causados, a empresa será 
novamente autuada por cada des-
cumprimento identificado, poden-
do a multa ser duplicada progressi-
vamente no caso de reincidência”, 
finaliza o secretário de Defesa So-
cial, Juscelino Gonçalves.

Posto de Saúde da UFOP 
retoma seus atendimentos

KARINA PERES 

O Centro de Saúde da Uni-
versidade Federal de Ouro Preto 
(UFOP), conhecido popularmente 
como Postinho da UFOP, retomou 
seus atendimentos. O local ofere-
ce consultas nas especialidades de 
clínica médica, pediatria, gineco-
logia e obstetrícia, tudo de forma 
gratuita e a disposição de toda a 
população de Ouro Preto.

O local funciona de segunda-
-feira a quinta-feira, das 8h às 17h 
e para marcar uma consulta, bas-
ta entrar em contato pelo telefone 
(31) 3559-1951 ou ir pessoalmen-
te até o local, no Campus Morro 
do Cruzeiro. No dia da consulta, é 
necessário apresentar a carteira de 
identidade e o cartão do SUS. Os 
atendimentos são realizados pelos 
alunos do curso de medicina da 
UFOP, acompanhados por médi-
cos formados.

Além disso, o Centro de Saúde 

da universidade também contem-
pla a Farmácia-Escola que dispo-
nibiliza medicamentos padroniza-
dos pelo SUS a toda comunidade 
mediante prescrição emitida em 
Ouro Preto. Funciona de segunda 
a sexta-feira, das 7h às 17h, no se-
gundo andar do prédio do Ambu-

latório-Escola.
A recepcionista, Cláudia He-

lena informou que as atividades 
do postinho estavam suspensas 
devido a pandemia do coronavírus 
e ressaltou que o local não realiza 
atendimento de pessoas com sus-
peita de covid-19.

Antônio Laia



O LIBERAL Ed.1443 - SExta-fEira, 25 dE junho/2021

www.jornaloliberal.net
6OURO PRETO

Câmara realiza Audiência Pública 
para discutir LDO-2022

PROCLAMAS DE CASAMENTO
Cartório Vila Rica - 1º Registro Civil 
de Ouro Preto. Oficial: TITULAR 
Roberta Corrêa Vaz de Mello. Pra-
ça Monsenhor Castilho Barbosa,31 2º 
andar, Pilar. Telefone: (31) 3551-0422.
E-mail:cartorioouropreto@yahoo.
com.br. Faz saber que pretendem 
casar-se: (se alguém souber de algum 
impedimento, oponha-o na forma da 
Lei).  Ouro Preto, 25 de junho de 2021.
Edital 10706 - JOSÉ MARTA PE-
DRO, brasileiro, solteiro, ajudante, 
natural de Diogo de Vasconcelos/MG, 
nascido em 29/07/1970, filho de Vi-
cente Pedro e de Maria das Graças de 
Freitas Pedro. E SÔNIA APARECIDA 
DOS SANTOS, brasileira, divorciada, 
cuidadora, natural de Ouro Preto/MG, 
nascida em 12/06/1974, filha de Adria-
no Leopoldino dos Santos e Margarida 
Coleta de Jesus. Ambos residentes e do-
miciliados em Ouro Preto/MG.
Edital 10707 - GUILHERME DE SÁ 
MENEGHIN, brasileiro, solteiro, Pro-
motor de Justiça, natural de Ouro Preto/
MG, nascido em 23/01/1983, filho de 
Carlos Alberto Meneghin e Maria Au-
gusta de Sá Meneghin. E  ANDREZA 
RAFAELA ABREU GOMES, bra-
sileira, divorciada, servidora pública, 
natural de Belo Horizonte/MG, nascida 
em 10/8/1984, filha de Celso Rubião 
Gomes e de Vera Lúcia Abreu Gomes. 
Ambos residentes e domiciliados em 
Ouro Preto/MG.  
Edital 10708 - GUSTAVO EVANGE-

LISTA PETRI, solteiro, brasileiro, mé-
dico, servidor público, natural de Belo 
Horizonte/MG, nascido em 10/06/1983, 
filho de  César Petri e Maria de Fátima 
Evangelista Petri. E JANINA SOA-
RES ROCHA, solteira, brasileira, fun-
cionária pública municipal, natural de 
Curvelo/MG, nascida em 20/09/1984, 
filha de Valdir Pereira da Rocha e de Io-
landa Soares Rocha. Ambos residentes e 
domiciliados em Ouro Preto/MG.
Edital 10709 - ROBERTO PASSAL 
VITOR, divorciado, brasileiro, aposen-
tado, natural de Ouro Preto/MG, nasci-
do em 25/12/1967, filho de José Teixei-
ra Vitor e de Terezinha Luciana Camara 
Vitor.  E CAMILA ALVES XAVIER, 
brasileira, solteira, brasileira, Professora, 
natural de Belo Horizonte/MG, nascida 
em 13/06/1984, filha de Francisco de 
Paula Gonçalves Xavier e de Lusmar 
Alves Xavier. Ambos residentes e do-
miciliados em Ouro Preto/MG.
Edital 10710 - ANDERSON ANATÓ-
LIO DE FREITAS, solteiro, brasileiro, 
garçom, natural de Conselheiro Lafaie-
te/MG, nascido em 11/10/1974, filho 
de Raimundo Guilherme de Freitas e 
de Efigênia André de Freitas. E ELISA 
DE FÁTIMA FERNANDES MA-
RINS, solteira, brasileira, estudante, 
natural de Ouro Preto/MG, nascida em 
17/05/1981, filha de Ademir Fernandes 
Marins e de e Maria Efigênia Alves Ma-
rin. Ambos residentes e domiciliados 
em Ouro Preto/MG.

ALUGA-SE CASA 
com 6 cômodos em 

Cachoeira do Campo. 
Tratar com Isaias:  

(31) 99811.8292

MORAR em 
C. CAMPO

“Adote um Espaço Público”, 
projeto é iniciativa dos vereadores 
Luciano Barbosa e Luiz do Morro

A adesão ao projeto “Adote um Es-
paço Público” vem sendo amplamente 
divulgada pela prefeitura de Ouro Pre-
to. Mas é preciso reconhecer o esforço 
da Câmara de Vereadores, em espe-
cial dos vereadores Luciano Barbosa 
(MDB) e Luiz Gonzaga do Morro (PL), 
como autores do projeto, além dos ou-
tros vereadores que se empenharam pa-
ra aprová-lo.

"Como vereador, quando apresen-
tei esse projeto na Câmara sempre sou-
be de sua importância para o município. 
Protocolado no dia 23 de fevereiro de 
2021, ele foi discutido em pelo menos 
10 reuniões, e com o empenho de to-
dos os vereadores, tivemos a sanção do 
prefeito Municipal, iniciando assim um 
novo ciclo, no qual o empresário local, 
em parceria com o Poder Público, po-
derá usufruir de uma solução criativa, 
para preservação, reformas e manuten-
ções, dos espaços públicos.

Ao cidadão, é possível acompanhar 
todo o processo de aprovação do proje-
to no site da Câmara Municipal de Ouro 
Preto (cmop.mg.gov.br). 

NOTA DE PESAR
“- Combati o bom 

combate, terminei a 
corrida, guardei a fé 
- Maria Máximo Ma-
chado partiu aos 92 
anos para estar junto 
de Deus e daqueles 
que ela tanto amava e 
sentia saudade. Nós, 
sua família, sentimos 
muito a sua perda e 
já sofremos com a 
sua ausência. Durante 
todo o tempo em que 
ficou conosco, nos 
amou incondicional-
mente, nos ensinou a ter fé e nos fez pessoas trabalhadoras 
e de bom caráter. Dela levaremos todos os ensinamos, 
honraremos sua fé, e traremos em nosso peito todos os 
sentimentos bons e que são dignos do ser humano incrível 
que ela foi. Gratidão eterna por tudo que fez por nós em 
vida. Olha por nós daí e daqui levaremos a senhora sempre 
em nossas orações e em nosso coração. Sua família te ama 
muito. Sentiremos saudades eternas. Descanse em paz”.  
Com amor, seus filhos, filhas, netos, bisnetos, genros, noras 
e demais familiares.

A Câmara Municipal de Ouro Preto realizou, nesta quar-
ta-feira (21), a 18ª Audiência Pública de 2021, para discutir o 
Projeto de Lei Nº 327/2021 que estabelece as diretrizes para 
elaboração da Lei de Diretrizes Orçamentária (LDO) para o 
exercício financeiro de 2022.

A audiência foi requerida pela Comissão de Participação 
Popular e Defesa do consumidor, sendo esta presidida pelo ve-
reador Renato Zoroastro (MDB). Participaram da reunião re-
presentantes de diversos Conselhos, instituições e Secretarias 
Municipais, além dos parlamentares Vantuir (PSDB), Lilian 
França (PDT), Matheus Pacheco (PV), Alessandro Sandrinho 
(Solidariedade) e Kuruzu (PT).

A apresentação das diretrizes de 2022 foi conduzida pelo 
Secretário Municipal de Fazenda, Felipe Pinho, e pelo Diretor 
de Orçamento da Prefeitura, Luís Barbosa.

A LDO cumpre as determinações da Lei de Responsa-
bilidade Fiscal, no que diz respeito à transparência. A LDO 
em questão, segundo Luís, vem antes do Plano Plurianual, 
ou seja, é anterior ao planejamento efetivo do Governo. “Por 
enquanto, não há como inserir as metas e prioridades do Go-
verno, portanto, foi estabelecido que elas estarão contidas no 

Plano Plurianual, no caso, para o ano de 2022”, apontou.
Foi apresentado que o planejamento em torno do orça-

mento público é entendido através de um ciclo, onde primeiro 
há a obtenção de receitas públicas, seguido pela execução das 
despesas públicas, depois, pelo controle social e institucional e 
por fim pelo planejamento orçamentário das receitas e despe-
sas, havendo especificidades a cada ano.

A previsão de receitas para o ano de 2022, feita pela Se-
cretaria Municipal de Fazenda, é de R$ 411.047.198,00, não 
incluindo o Produto Interno Bruto (PIB).

Conforme a apresentação dos representantes da Secreta-
ria, o conteúdo básico da LDO abrange a orientação da elabo-
ração do orçamento, a autorização para concessão ou aumen-
to de remuneração, a criação de cargos, empregos e funções 
ou alteração de estrutura de carreira, bem como a admissão 
e contratação de pessoal. Também é de competência da Lei 
a definição da reserva de contingência com base em um per-
centual a ser aplicado sobre a receita líquida, sendo a reserva 
de contingência uma espécie de poupança destinada a cobrir 
despesas que poderão ou não ocorrer, em virtude de condições 
imprevistas ou inesperadas.

Segundo a Secretária de Planejamento e Gestão, 
Crovymara Batalha, a LDO é um instrumento que define prio-
ridades, juntamente com o Plano Plurianual e a Lei Orçamen-
tária Anual (LOA). “É importante sabermos que a Lei trata, 
basicamente, desses orçamentos fiscais, da seguridade social 
e dos investimentos da Prefeitura Municipal de Ouro Preto. 
Em relação ao plano de gestão, nós temos como objetivo a 
reestruturação das políticas públicas do município. Nós temos 
o conceito de gestão participativa e também um programa de 
metas com projetos e atividades para a organização programá-
tica a partir de 2022”, destacou.

Nota ao público leitor e 
parceiros de O LIBERAL

Na edição impressa de nº 1442 publicamos que, 
segundo o vereador Kuruzu, em Rodrigo Silva e 
Antônio Pereira, distritos de Ouro Preto, a população 
impediu a hidrometração. Ainda, o vereador relatou 
casos em que “já se sacou arma para expulsar um tra-
balhador da Saneouro e já se usou uma foice para cor-
rer atrás de um trabalhador da Saneouro”. Informamos 
que os episódios relatados pelo vereador não possuem 
relação com os distritos, sendo assim incorreta a asso-
ciação aos mesmos.

Por sua vez, a comunidade de Rodrigo Silva in-
forma que realmente barrou a hidrometração, mas por 
meio de reuniões e solicitações, buscando o diálogo 
junto à empresa.
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Precisamos reagirPrecisamos reagir

AMENIDADESValdete 
Braga

Estamos quase no segundo semestre do ano. Dizer que o tem-
po está voando já virou redundância, de tanto que isto é repetido. 
Ainda assim, o ser humano continua quebrando a cabeça, insistindo 
nos mesmos erros e sofrendo as consequências por eles. Sabemos 
disto, falamos nisto, mas continuamos. Não mudamos, não apren-
demos e, consequentemente, não evoluímos.

Ficamos repetindo que a vida está difícil, colocando a culpa de 
tudo na crise (não que ela não seja, mesmo, responsável por muita 
coisa) mas paramos, estagnamos em nosso comodismo e deixa-
mos a vida passar. Aí, quando assustamos, o tempo voou, mesmo.

No fundo, vivemos uma grande incoerência: por um lado, corre-
mos o dia inteiro, sem sabermos porque ou para onde. Corremos, 
corremos, não conseguimos fazer tudo e no final do dia estamos 
exaustos e “apagamos”, para no dia seguinte começarmos a cor-
rer de novo. Reclamamos da falta de tempo e não paramos fisica-
mente, sempre cansados. Por outro lado, não conseguimos sair do 
marasmo mental. As pessoas estão sem forças, acomodadas, sem 
vontade de seguir em frente. Seguimos andando por andar, corren-
do por correr, e assim a vida passa.

Precisamos reagir, dentro de nós mesmos. Precisamos voltar a 
ter esperança. Sem esperança o tempo corre, mas a vida pára. Não 
que seja fácil. A cada notícia que nos chega, a cada atitude do ser 
humano que presenciamos, a vontade é desistir, mesmo. Violência, 
corrupção, imoralidades de toda espécie assolam o país e o mundo. 
Basta ligar a televisão, abrir um jornal ou acessar a internet, que para 
cada notícia boa, vemos dez ruins, e o mais triste é que a maior parte 
destas notícias partem do próprio ser humano. Somos nós mesmos 
que criamos nossos monstros. Todo mundo reclama da falsidade 
alheia, da maldade alheia, mas se sente o mais honesto e bondoso 
do mundo. Muitos se escondem atrás dos erros dos outros para jus-
tificarem os seus.

Ninguém é perfeito, e nem deve ser. Mas podemos e devemos 
procurar melhorar e olhar para o próprio umbigo, antes de apontar o 
dedo para o outro.

O planeta está doente e o antídoto está em nós mesmos. Nós o 
adoecemos e cabe a nós melhorá-lo. Talvez o tempo esteja corren-
do tanto pela necessidade de terminar logo este ciclo, porque a Mãe 
Terra não suporta mais o que estamos fazendo com ela e conosco. 
Quando banalizamos a violência, justificamos a corrupção, valoriza-
mos mais a carne do que o espírito, etc, estamos contribuindo para 
o mal maior. E, se estagnarmos nessa energia, o tempo pode correr 
o quanto quiser que não vamos sair do lugar.

Após assinatura de convênio, Ouro Preto 
passa a ter Regulação por Agência 
Intermunicipal de Saneamento Básico
Tratado foi celebrado entre o presidente da agência, prefeito Neider Moreira, 

e o prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo

Ouro Preto, primeira capital 
mineira, passa a ter os serviços de 
saneamento básico regulados e fis-
calizados pela ARISB-MG (Agên-
cia Reguladora Intermunicipal 
de Saneamento Básico de Minas 
Gerais). O convênio foi assinado 
na sexta-feira, 18, pelo presidente 

da agência reguladora e prefeito de 
Itaúna, Neider Moreira, e pelo pre-
feito da cidade, Angelo Oswaldo.

O diretor-geral da ARISB-MG, 
Ananias Castro, definiu a assinatu-
ra do convênio com o município 
de Ouro Preto como um marco na 
trajetória da agência reguladora. 
“As páginas da história de Ouro 
Preto trazem ricos momentos da 
história do Brasil e não poderia ser 
de outra forma, haja vista os mais 
de 300 anos de sua fundação. É um 
símbolo mundial e uma marca de 
Minas Gerais e do Brasil em âm-
bito nacional. Estamos honrados 
em receber os ouro-pretanos entre 
os mineiros beneficiados pelas ati-
vidades de fiscalização e regulação 
da ARISB-MG”, salientou.

Para o superintendente da Sa-
neouro, Cléber Salvi, “a agência re-
guladora é o fiel da balança entre o 
poder concedente e a concessioná-
ria, já que ela garante o atendimen-
to das metas contratuais e também 
a melhoria contínua da prestação 
dos serviços, e será especialmente 
importante para a cidade de Ouro 
Preto”.

Ouro Preto
São cerca de 75 mil habitantes, 

de acordo com estimativas do Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Esta-
tística – IBGE. O título da agência 
da ONU foi conferido em 1980. 
Antes disso, em 1933, foi consi-
derada patrimônio estadual e, em 
1938, monumento nacional.

O patrimônio histórico é uma 

Reprodução Wikipedia

das principais riquezas locais, fa-
zendo do município um museu a 
céu aberto. As igrejas têm lugar de 
destaque no cenário ouro-pretano, 
sobretudo devido à ornamentação 
dos altares com folhas de ouro. 
Estima-se que no século XVIII te-
nham sido enviadas 800 toneladas 
do metal para Portugal.

Em 1823, após a Independência 
do Brasil, Dom Pedro I conferiu à 
antiga Vila Rica o título de Imperial 
Cidade. Desse modo, tornou-se ofi-
cialmente a capital da província de 
Minas Gerais e recebendo o nome 
de Imperial Cidade de Ouro Preto. 
Poucos anos depois, em 1839, nas-
cia a primeira escola de farmácia da 
América do Sul e, em 1876, a pe-
dido de Dom Pedro II, era fundada 
a Escola de Minas. Foi a primeira 
escola de estudos mineralógicos, 
geológicos e metalúrgicos do Brasil 
e, hoje, é uma das principais insti-
tuições de engenharia do país.

A economia ouro-pretana é 
fortemente influenciada pelas ati-
vidades minerária e de turismo, 
contudo, devido ao fato de ter se 
tornado polo universitário e abrigar 
empresas de tecnologia, o poder 
público local, através de lei munici-
pal, instituiu uma série de medidas 
e ações de estímulo à inovação e 
tecnologia.

Sobre a ARISB-MG
A Agência Reguladora Inter-

municipal de Saneamento Básico 
de Minas Gerais– ARISB-MG – é 
pessoa jurídica, de direito público 
interno, do tipo associação pública, 
composto, originalmente, por mu-
nicípios da região central do estado 
de Minas Gerais, que têm como ob-
jetivo buscar, prioritariamente, ser 
um consórcio público de referência 
na regulação e fiscalização dos ser-
viços públicos de saneamento bási-
co, com base em normas e indica-
dores que garantam sua excelência 
e contribuam para o equilíbrio nas 
relações entre usuários, prestadores 
de serviços e poder público. Cons-
tituído em 15 de julho de 2014, o 
consórcio atua nos termos da lei nº. 
11.107/05. O poder de decisão cabe 
à Assembleia Geral. Com informa-
ções da ARISB/MG.

Campanha de arrecadação de alimentos 
da Cooperouro: entidades serão 
escolhidas pela comunidade

A Cooperouro inicia nesta segun-
da-feira (21/06) mais uma campanha 
social. Dessa vez, a iniciativa faz par-
te das celebrações do Dia de Coope-
rar 2021. O objetivo da ação será ar-
recadar alimentos não perecíveis para 
repasse a entidades sociais de Ouro 
Preto. Entidades essas que serão es-
colhidas pelo próprio cooperado, por 
meio de votação na urna instalada no 
ponto de coleta.

A entidade mais votada, ou as 
mais votadas receberão os donativos. 
O número de instituições beneficia-
das será de acordo com o volume de 
produtos doados. Portanto, quanto 
mais a comunidade colaborar, mais 
grupos poderão ser beneficiados.

O ponto de entrega dos donativos 
encontra-se no hall da Cooperouro. 
Poderão ser entregues itens de cesta 
básica, como arroz, feijão, açúcar, 
óleo, macarrão, leite longa vida, den-

tre outros itens, exceto Fubá e Sal. A 
campanha vai até o dia 1º de agosto. 
A entrega dos donativos será feita dia 
4 de agosto.

Entidades que podem 
ser beneficiadas

Podem ser votadas entidades so-
ciais sem fins lucrativos que realizam 
trabalho coletivo na sede ou distritos 
de Ouro Preto. Preferencialmente, 
são sugeridas as entidades atendidas 
pelo programa Apoio e Patrocínio da 
Cooperouro. Confira a lista das ins-
tituições atendidas em https://www.
cooperouro.coop.br/apoio-patrocinio

O Dia de Cooperar
O Dia C reúne, anualmente, coo-

perativas de todo o país, com ações 
voluntárias voltadas à comunidade 
onde estão inseridas, alinhadas ao 
sétimo princípio do cooperativismo 
– “Interesse pela Comunidade”. A 
Cooperouro participa do evento desde 

sua primeira edição, em 2009. Assim 
como em 2020, o evento não contará 
com a mobilização presencial, em vir-
tude da pandemia da COVID-19. 
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informou que tem realizado obras de 
infraestrutura no sistema Funil para 
melhorar o abastecimento e que para 
realizar estas manutenções, é preciso 
parar o sistema, o que compromete o 
fornecimento de água. “A empresa 
sempre comunica sobre estas ações 
com carro de som, no site e à equipe 
de atendimento para que o morador 
se planeje e economize água durante 
este período. O caminhão pipa é pa-
ra auxiliar nestas demandas de falta 
d’água”, afirmou a Saneouro.

Marizabel contou que após a ati-
tude de escovar os dentes no escritó-
rio, uma funcionária informou que ia 
colocar a solicitação como urgência, 
e que iria disponibilizar um caminhão 
pipa para encher a caixa d’água. Mas 
segundo a moradora, o caminhão pi-
pa não soluciona o problema e além 
disso, a caixa dela fica muito no al-
to. “A mangueira não vai até a cai-
xa e o lugar é perigoso, eu não vou 
deixar um funcionário ir lá de uma 
maneira qualquer e correr risco, eu 
não vou me responsabilizar pela vida 
do funcionário da Saneouro. Eu não 
vou ficar refém de caminhão pipa, o 
reabastecimento deveria ser normali-
zado, é um direito meu”, protestou.

Sobre o caminhão pipa, a Sa-
neouro disse que ele funciona como 
uma alternativa para ocasiões em que 
o sistema do Funil é paralisado para 
manutenções emergenciais e pro-
gramadas por um período longo, em 
que a regularização do abastecimen-
to ocorre em até 72h. Além disso, a 
empresa informou que toda a equipe 
de funcionários é bem treinada para 
atender o cliente com segurança e 
qualidade.

Outra situação apontada pela 
moradora, foi que devido a pandemia 
da covid-19, ela se sentiu em risco 
tendo que ir até o escritório para ten-
tar resolver o seu problema. “Eu te-
nho que sair de casa, pegar carona ou 
ônibus porque eu não tenho carro, pa-
ra ir até lá e reclamar. Eu fui correndo 
risco de ser contaminada para recla-
mar por um direito, não era preciso 
eu fazer isso se eles cumprissem com 
a palavra deles, se eles tivessem solu-
cionado o reabastecimento. Em plena 
pandemia, quando a gente precisa 
ter água limpa, manter tudo limpo e 
higienizado, a gente não consegue”, 
declarou.

Daniel Fagundes é presidente da 
Associação dos Moradores do Gou-
vêia, bairro de Santo Antônio do Lei-
te e afirmou que o mesmo problema 
é relatado por outros moradores do 
distrito. “As reclamações com rela-
ção a falta de água são constantes, 
nós como membros da associação 
estamos frequentemente enviando 
as reclamações para a Saneouro, que 
às vezes nos responde enviando ca-
minhão pipa, o que está longe de ser 
o que a população espera. Nem sem-
pre tem pessoas em casa pra receber 
a água do pipa e também nem todos 
tem total destreza para subir escadas 
para encherem seus reservatórios”, 
explicou Daniel.

Ele também informou que os 
moradores precisaram levar as re-
clamações contra a empresa ao Mi-
nistério Público, e que houve pro-
messas de melhorias, mas que até o 
momento elas não foram cumpridas. 
“Há cerca de um ano atrás entramos 
com uma ação no MP contra a Sa-
neouro na qual estamos aguardando 
uma resposta. Em uma reunião com 
a empresa junto ao MP disseram-nos 
que até meados de 2021 estaríamos 
recebendo água constantes vindas de 
um poço de propriedade particular 
que seria um paliativo até que fosse 
resolvido o problema por definitivo, 
mas até o momento não foi feito na-
da, e essa falta de água continua cons-
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Sem água em casa, moradora se revolta 
e escova os dentes na sede da Saneouro

LUCAS PORFÍRIO

KARINA PERES 

A moradora do distrito de Santo 
Antônio do Leite, Marizabel Vieira 
Pacheco, tomou uma atitude extrema 
para concretizar o seu direito de ter 
água em casa. Após completar 48h 
sem ter água para realizar atividades 
simples do cotidiano, mesmo ten-
do feito diversas ligações pedindo o 
reabastecimento, a moradora decidiu 
escovar os dentes no escritório da Sa-
neouro.

Marizabel informou que ficou 
sem água na segunda-feira (14), mas 
que já estava sem abastecimento há 
mais dias. “Como eu moro sozinha 
eu gasto pouca água e só fui notar 
que estava sem água na segunda-
-feira. Foi quando eu comecei uma 
mobilização, liguei várias vezes para 
a Saneouro, peguei vários protocolos, 
pedi ajuda das pessoas, mas mesmo 
assim continuei sem água. Na quar-
ta-feira (16), eu tive que ir até o es-
critório da Saneouro e escovei meus 
dentes lá dentro, eu falei: eu vou es-
covar meus dentes é aqui, porque vo-
cês estão recebendo do meu dinheiro 
e eu estou sem água nas torneiras, en-
tão eu vou escovar onde eu quiser”, 
contou a moradora.

Para O LIBERAL, a Sa-
neouro explicou que após o morador 
registrar a reclamação, a equipe da 
empresa tem, de acordo com o regu-
lamento, Lei 1.126, até 48h para rea-
lizar o atendimento. Sobre a falta de 
água na casa de Marizabel, a empresa 

tante", afirmou.
Além das intervenções na ETA 

Funil, a Saneouro explicou que outros 
fatores também atrapalham o abaste-
cimento de água no distrito de Santo 
Antônio do Leite e das localidades 
como Catete e Gouvêia. “Vários fa-
tores agravam o problema da falta 
d’água, como redes com diâmetros 
insuficientes e pontos de abasteci-
mento localizados em regiões altas”, 
disse. A empresa foi questionada so-
bre o motivo de mesmo com a cons-
tante falta de água nas localidades, o 
problema não ter sido resolvido. Em 
resposta, a Saneouro informou que 
para uma solução definitiva é preci-
so estudo e planejamento e que estão 
previstos investimentos para as áreas, 
de modo que alguns já estão em an-
damento: “Como no Catete, onde 
já foram construídos mais de 1.600 
metros de rede de abastecimento que 
atende às normas técnicas vigentes. 
Outra ação prevista é a perfuração de 
dois novos poços que vão melhorar 
sensivelmente o abastecimento da 
região”, declarou a empresa. 

Multa da Prefeitura
Outra situação apontada por Ma-

rizabel foi a destruição dos passeios 
seculares pela Saneouro para a insta-
lação dos hidrômetros. “A Saneouro 
está quebrando os passeios seculares. 
O Patrimônio não está interferindo 
em nada e não temos a quem recorrer 
a princípio”, disse. Entretanto, após 
diversas denúncias, a Prefeitura de 
Ouro Preto multou a empresa em 53 
mil reais. Segundo o poder executivo, 
para cada instalação inadequada dos 
medidores, a empresa recebe uma 
multa de quase dois mil reais, e ainda 
será obrigada a refazer os serviços.

A prefeitura também informou 
que a fiscalização das obras teve iní-
cio no dia 17 de junho e, até o mo-
mento, foram aplicadas 27 multas. 
Além disso, também foi registrado 
um boletim de ocorrência para que 
haja a paralisação imediata das obras 
no Centro Histórico até que a empre-
sa contrate arquiteto ou engenheiro 
para acompanhar as instalações.

Em nota, a empresa informou 
que para iniciar as obras de hidrome-
tração do Centro Histórico de Ouro 
Preto ela apresentou projeto de exe-
cução que foi avaliado e autorizado 
pelo IPHAN e pela Secretaria de 
Cultura e Patrimônio do Município. 
Entre as recomendações foi acordado 
o envio de um relatório fotográfico 
quinzenal com imagens de antes e 
após a hidrometração, ação esta que 
está sendo cumprida desde o início 
dos trabalhos.

A Saneouro afirmou que a hidro-
metração foi paralisada no mesmo 
dia da solicitação e que currículos já 
estão em análise para a contratação 
de um profissional especializado, que 
irá acompanhar as obras e também 
dará apoio na avaliação das notifica-
ções, assim como os locais que ne-
cessitarem de correção.

Por fim, a empresa destacou que: 
“Reconhece e respeita o valor histó-
rico da cidade e não mede esforços 
para que as características do patri-
mônio Histórico sejam mantidas. A 
SANEOURO ressalta a importância 
da instalação do hidrômetro para o 
Município, permitindo o consumo 
consciente e atitudes de sustentabi-
lidade por toda população. Diversos 
investimentos estão sendo realizados 
para que Ouro Preto seja também um 
Município referência atendendo as 
Lei de Saneamento com o marco re-
gulatório”, concluiu a empresa.

O processo de hidrometração já 
vinha causando polêmica, de modo 
que alguns bairros impediram a insta-
lação dos equipamentos, como foi o 
caso do Vila Aparecida e do Pocinho.

Governador do estado 
visita Ouro Preto

O governador de Minas Gerais, Romeu Zema, visita Ouro Preto ho-
je, sexta-feira, 24. O prefeito Angelo Oswaldo explicou que Zema tem 
uma programação na região e que aproveitou a oportunidade para fa-
zê-lo um convite para conhecer Lavras Novas, distrito de Ouro Preto.

Após a visita ao distrito, o governador vem para a sede do municí-
pio, onde terá um encontro no Centro de Artes e Convenções da UFOP 
com algumas lideranças, que o próprio Governo do Estado convidou 
para reunião.

O prefeito de Ouro Preto destacou que a vinda de Zema é muito im-
portante, uma vez que a Prefeitura Municipal de Ouro Preto tem proje-
tos encaminhados a ele. “Por exemplo, o asfaltamento da MG-030 que 
liga Itabirito a Engenheiro Corrêa, Engenheiro Corrêa a Miguel Burnier 
e Miguel Burnier a Lobo Leite, distrito de Congonhas. Com isso nós in-
tegraremos Ouro Branco, Congonhas, Lafaiete, Belo Vale, Ouro Preto e 
Itabirito. É uma obra muito importante. [...] Eu já tratei com o governador 
disso e tenho certeza que ele poderá nos dar uma boa notícia”, afirmou 
Angelo.

A situação da Estrada Real também será pauta durante o encontro. 
Angelo contou que Romeu Zema irá percorrer a estrada de Ouro Preto 
a Ouro Branco e que poderá verificar que ela está em mau estado de 
conservação. De acordo com ele, essa também é uma solicitação enca-
minhada ao Governo do Estado.

Ainda sobre a Estrada Real, o representante do executivo comentou 
sobre o trânsito de veículos pesados no local: “caminhões pesadíssi-
mos, que estão fugindo das barreiras e dos pedágios da BR-040 estão 
entrando por Ouro Branco para saírem em Ouro Preto em demanda da 
Zona da Mata, do Norte Fluminense, da Rio-Bahia, do Nordeste Mineiro 
e isso é um absurdo [...]. A vinda do governador é providencial porque 
ele vai ver ao vivo e em cores essa realidade”.
Reativação da linha de trem que liga Ouro Preto a Belo Horizonte 

O Governo de Minas Gerais assinou um decreto que prevê a reati-
vação da linha ferroviária que liga Ouro Preto a Belo Horizonte. Angelo 
Oswaldo explicou que esse foi “um movimento do deputado João Leite 
na Assembleia para que recursos pagos como multa pela Vale ao Go-
verno Federal, exatamente por ter desativado essa linha, possam ser 
aplicados na recuperação da mesma”.

A linha ferroviária que está desativada é a Linha Mineira, que atual-
mente possui o trecho de Mariana a Ouro Preto e de Miguel Burnier até 
Belo Horizonte ativos.  Assim, é preciso recuperar o trecho que liga Ouro 
Preto a Miguel Burnier. Segundo o prefeito, “construir uma linha que vai 
de Mariana e Ouro Preto até Belo Horizonte é praticamente inviável, 
mas recuperar essa linha é bastante possível”.

Secretários de Educação da Região 
discutem volta às aulas presenciais

LUCAS PORFÍRIO

 Os secretários de educação da 
Região se reuniram na Biblioteca 
Pública Municipal de Ouro Preto, na 
terça-feira, 22, para conversar sobre 
a volta às aulas de modo presencial. 
Este foi o 5º encontro dos represen-
tantes de cada pasta, que contou com 
a presença dos secretários de Ouro 
Preto, Mariana, Itabirito, Conselheiro 
Lafaiete e Congonhas. 
 Segundo o secretário de educa-
ção de Ouro Preto, Rogério Fernan-
des, “discutimos muito aqui hoje a 
possibilidade de um eventual retorno 
presencial às atividades escolares. 
Então, isso é muito importante de 
ser debatido por todos os secretários 
envolvidos nessas cidades, para que 
possamos discutir com segurança as 
ações que possam permitir um even-
tual retorno às atividades escolares”. 
 A secretária de educação de Ma-
riana, Carlene Almeida, contou ainda 
que “foi colocado em pauta o cro-
nograma de vacinação contra a Co-
vid-19 nos municípios e o andamento 
dos protocolos municipais de retorno 
às atividades presenciais”. Também, 
afirmou que “os municípios estão 
finalizando os documentos dos pro-
tocolos e fazendo o planejamento 

estratégico de sua rede e de suas es-
colas. Ainda não há uma previsão de 
retorno”. 
 Iracema Pedrosa, secretária de 
educação de Itabirito, ressaltou que 
“os encontros estão sendo muito 
proveitosos. Além da troca de ex-
periências, também fazemos alguns 
alinhamentos em relação à educação. 
Nesse momento de pandemia a edu-
cação teve que se reinventar”.  

Vacinação dos profissionais da 
educação na Região 
dos Inconfidentes 

 Em Mariana, segundo Carlene 
Almeida, “os profissionais da Edu-
cação dos segmentos da Educação 
Infantil, Ensino Fundamental, Ensino 
Médio, EJA, cursos técnicos e supe-
riores já receberam a 1ª dose da vaci-
nação”.
 Em Itabirito, Iracema Pedrosa 
esclareceu que o Governo do Estado 
“não disponibilizou doses para todos. 
Até então, chegaram três remessas:  
primeira 210 doses, segunda 440 e 
terceira 170. Já foram vacinados com 
a primeira dose todos os profissio-
nais da educação infantil (municipal 
e particular) e todos os profissionais 
da educação fundamental I (rede 
estadual, municipal e particular). 
Iniciamos uma pequena parte do fun-

damental II. [...] Falta boa parte do 
fundamental II, ensino médio, profis-
sionalizante e superior”.
 Sobre Ouro Preto, Rogério Fer-
nandes contou que “aconteceu no dia 
01/06 a vacinação da 1ª dose contra 
a covid, contemplando os professores 
e demais servidores da Educação In-
fantil, que estão em trabalho presen-
cial nas Escolas Municipais, e tam-
bém, todos servidores da Secretaria 
Municipal de Educação. No dia 2/06 
foram vacinados os professores dos 
Anos Fundamentais I e II, bem como 
os demais de toda a rede municipal de 
ensino”.

Audiência Pública discute volta 
às aulas

A Câmara Municipal de Ouro 
Preto realizou na quarta-feira, 23, 
a 19ª audiência pública com o tema 
“volta às aulas presenciais: É segu-
ro?”. A audiência foi requerida pelo 
vereador Matheus Pacheco (PV). 

Segundo o vereador, “a audiência 
foi muito importante. Nós tivemos 
encaminhamentos relacionados a um 
não retorno presencial neste primeiro 
semestre. [...] Não dá para voltar sem 
um planejamento estratégico, sem 
a implantação de protocolos. Além 
disso, todos os professores disconcor-
dam do retorno sem que a população 
esteja 75% vacinada, a menos que 
todos os professores tenham recebido 
a segunda dose e com o prazo pós va-
cina de 30 dias”. 

A audiência contou com repre-
sentantes dos sindicatos da educação, 
da Federação das Associações de 
Moradores de Ouro Preto - FAMOP 
e da saúde. 

Ficou proposta a criação de um 
comitê gestor de volta às aulas, com a 
presença da Secretaria Municipal de 
Saúde, Secretaria Municipal de Edu-
cação, Secretaria Estadual de Educa-
ção, FAMOP, Sindicatos, represen-
tantes da UFOP e do IFMG.
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Ouro Preto recebe 30 mil máscaras do Governo do Estado
O quantitativo foi dividido para as forças de segurança da cidade e Prefeitura

A Secretaria de Justiça e Segu-
rança Pública do Estado promoveu 
uma ação de distribuição de más-
caras em toda Minas Gerais. As 
peças foram produzidas no presídio 
de Ribeirão das Neves e entregues 
aos municípios mineiros para o for-
talecimento da campanha de cons-
cientização dos cuidados e comba-
te ao Coronavírus. O ato simbólico 
aconteceu na manhã de quinta-fei-
ra, 17 de junho, com a presença da 
Polícia Militar e Penal, Corpo de 
Bombeiros e a Secretaria de Saúde 
de Ouro Preto.

Glauciane do Nascimento, se-
cretária de Saúde, reforça o apoio 
do Município nesta ação que é de 
extrema importância para o estí-
mulo ao uso das máscaras. “Temos 
visto alguns movimentos de desen-
corajamento à utilização desse ins-
trumento tão importante no comba-

te à disseminação do Coronavírus. 
Estamos muito felizes porque o 
Governo do Estado lança uma 
campanha como essa e viemos 
com alegria receber essas máscaras 
que serão distribuídas à população 
e estimular o cidadão a não baixar 

a guarda”.
O tenente-coronel da Polícia 

Militar, Joilson Fernandes Bitten-
court, comenta que essa ação visa 
orientar a população quanto às 
questões das medidas sanitárias, 
principalmente quanto ao uso da 
máscara. “Será feita uma aborda-
gem à população, de forma pacífi-
ca. Todos serão orientados sobre os 
cuidados e receberão um kit com 
três (03) máscaras, independente 
se estiver ou não com a máscara. 
A ideia é reforçar a conscientização 
da comunidade que ainda é preciso 
manter todos os cuidados e que ca-
da ação em prol da saúde é válida”.

Michael Lopes Carmanine, 
diretor do Presídio de Ouro Pre-
to, ressaltou a importância dessa 
ação integrada entre a Prefeitura e 
as forças de segurança e explicou 
como essa inciativa foi feita. “As 

Começa 16ª edição da mostra 
de Cinema de Ouro Preto

Dia 23 de junho, iniciou a 16ª edição da CINEOP - Mostra de 
Cinema de Ouro Preto. Com programação gratuita e online pelo se-
gundo ano consecutivo, a Mostra “homenageia o ator Chico Diaz e 
reflete sobre o impacto dos anos 1990 nas imagens e sons do país”.

A cerimônia de abertura ocorre nesta quarta-feira, a partir das 
20h, pelo site www.cineop.com.br. A mostra de cinema tem coorde-
nação de Raquel Hallak e acontece até o dia 28 de junho e conta 
com filmes, debates, masterclasses, estudos de caso, discussões 
sobre políticas públicas, shows musicais e oficinas.

Durante seis dias de evento, o público terá oportunidade de vi-
venciar um conteúdo inédito da Mostra de Cinema, que esse ano 
tem por tema: “Memórias entre diferentes tempos''. A CINEOP es-
trutura sua programação em três temáticas: preservação, história e 
educação.

Você pode conferir a programação completa em cineop.com.br

máscaras foram produzidas em 
unidades penais, totalmente lacra-
das e embaladas na penitenciaria 
de Drummond, em Ribeirão das 
Neves, e trazidas para o presídio de 
Ouro Preto. Lá nós distribuímos 10 
mil para PM, 5 mil para o Corpo de 
Bombeiros, 10 mil para Prefeitura 
e 5 mil para a Polícia Penal. Nosso 
objetivo é mostrar esta integração 
das forças e ao público, a necessi-
dade do uso da máscara”.

O Comandante da Cia de Bom-
beiros de Ouro Preto, o capitão 
Márcio Gustavo Guerra de Toledo 
reforçou essa inciativa. “É uma 
campanha estadual em conjunto 
com as forças de segurança e va-
mos fazer essa distribuição e cons-

cientização do uso da máscara, do 
distanciamento social e a importân-
cia de seguir todos os protocolos de 
saúde estabelecidos”.

Francisco Lemos, coordenador 
de Vigilância em Saúde da Supe-
rintendência Regional de Saúde de 
Belo Horizonte, também participou 
do ato enfatizou o objetivo da ação. 
“Vamos fazer uma conscientização 
da população quanto à utilização da 
máscara, que mesmo com a vacina, 
é preciso manter as medidas de pre-
venção não farmacológicas, como a 
higienização das mãos e o distancia-
mento social”. As máscaras já estão 
sendo entregues à população na se-
de e nos distritos. A distribuição será 
feita ao longo do mês de junho.

Ane Souz

Ane Souz
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Fazendo História: Num passado recente o 
professor e cientista política Ricardo Francisco, 
no exercício do mandado de vereador, desen-
volveu importante projeto junto aos alunos da 

Escola Estadual Professor Tibúrcio. A proposta era resgatar, através 
de pesquisa e entrevistas, as atividades e a importância para a socie-
dade daqueles que foram homenageados, pós morte, com nome de 
logradouro público. O trabalho resultou num acervo histórico e cul-
tural de grande expressão, enriquecendo nossa cultura e valorizando 
nossos antepassados.
Fotógrafo: Quem comemorou feliz da vida seus 3 anos no último 
dia 14, foi nosso destacado fotografo Sanderson Pereira. Ele projetou 
Itabirito com seu trabalho e continua sendo destaque com um belo 
trabalho fotográfico na região dos inconfidentes e em todo o estado. 
A ele votos de felicidades sempre.
Em destaque: O Bairro de Lourdes, onde moro, e por coincidência 
é aclamado como o coração da cidade, conta agora com um parque 
infantil, próximo a rua Belo Horizonte. Nestes tempos de pandemia, 
local para relaxar a sombra das palmeiras, praticar esportes e respei-
tando sempre as normas sanitárias. Confira!
Por onde anda? Gilmar Alfenas, mais conhecido como Gilmar Ca-
poeira. Sempre organizando eventos de realce com o grupo de ca-
poeiristas da cidade, foi vereador exercendo o cargo com sabedoria 
e dignidade. Sempre cultivando amigos, Gilmar Capoeira é gente de 
expressão na região dos Inconfidentes.
Nosso abraço: Ao itabiritense ilustre Flávio Bastos, filho do saudo-
so engenheiro da Usina Queiroz Júnior e professor da Escola de Mi-
nas Flávio Alves Ferreira Bastos. Ele é formado pela UFMG e coor-
dena os trabalhos da empresa Cata Branca Engenharia. Reside em 
Florianópolis, mas está sempre prestigiando e incentivando nossos 
eventos. Flávio Bastos é persona querida e admirada em nossa city.
Luto: Registramos com pesar o falecimento de Ailton Sabino, ca-
sado com Flávia Leonel e gente de tradicional família itabiritense. 
Sempre cordial e amigo deixa saudades e exemplo de liderança. Aos 
amigos e familiares nossos sentimentos.
Médica: Quem aniversariou esta semana, dia 20, foi a médica Dra. 
Maria da Graça Vicente Bosco Magalhães, que comemorou ao la-
do do esposo João Bosco Magalhães e da filha Alíssia. Dra. Graça, 
como é mais conhecida, possui uma folha de relevantes serviços 
prestados a nossa sociedade. Sempre dedicada e competente ela é 
orgulho de nossa gente. Parabéns!
Para Refletir: Nós acreditamos: que o maior tesouro da terra está 
na pessoa humana. (Credo Júnior)
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Sociedade: 
Joana Silva, 
casada com 
André Assis 

Dias e mãe 
da talentosa 

Sabrina, sem-
pre está em 

nossas redes 
sociais incen-
tivando nossa 

arte e nossa 
cultura. Dama 
da sociedade, 

sempre de 
bem com a 

vida, e sendo 
exemplo da 

solidariedade 
e participa-

ção.

Sociedade 
ouro-pretana: 
Quem está 
comemoran-
do mais um 
níver é a 
bela Lorena 
Carneiro, da 
família Sousa 
de Ouro Pre-
to. Ela está 
recebendo 
flores, abra-
ços, carinhos 
e inúmeras 
mensagens 
nas redes so-
ciais. Felicida-
des sempre!

Prontos para decolar: alunos de Itabirito 
são premiados em mostras de trabalhos

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Educação, 
realizou, no dia 9 de junho, a entre-
ga de medalhas aos participantes da 
23ª Olimpíada Brasileira de Astro-
náutica (OBA) e da Mostra Brasi-
leira de Foguetes (MOBFOG) de 
2020, no auditório do campus do 
Instituto Federal de Minas Gerais 
(IFMG).

Os estudantes premiados, todos 
do IFMG, estudaram em escolas 
municipais de Itabirito: as gêmeas 
Beatriz Gomes de Medeiros e Fer-
nanda Gomes Medeiros, à época 
concluintes do Ensino Médio, 
participaram com a construção de 
foguetes virtuais no MOBFOG, 
recebendo medalhas de prata. 
Hinhargos Martins Nascimento, 
estudante do 1º ano, construiu o 
foguete virtual, conquistando a 
medalha de prata. Outro aluno do 
Instituto Federal, João Vitor de Oli-
veira Gomes, conquistou medalhas 
na MOBFOG e na Olimpíada Na-
cional de Ciências - prata e bronze, 
respectivamente.

“Estou muito feliz com a con-
quista desse prêmio. A gente sabe 
que nem todo mundo teve a opor-

tunidade que tivemos. A partir da 
explicação da minha irmã foi mais 
fácil dar o equilíbrio a meu proje-
to”, destaca Fernanda, ex-aluna do 
Cemi, cuja participação foi incenti-
vada pelo professor de Física Bru-
no Fonseca.

“Participar de um concurso 
com milhares de estudantes do 
Brasil e ser destacado no fim me 
dá mais vontade de continuar de-
senvolvendo minha facilidade com 
as ciências exatas”, comemora Hi-
nhargos Nascimento.

Olimpíada Brasileira 
de Astronáutica

A OBA é organizada pela So-
ciedade Astronômica Brasileira 
(SAB) com o objetivo de difun-
dir o conhecimento astronômico 
na sociedade brasileira, além de 
fomentar o interesse dos jovens 
pelas ciências correlatas. A Olim-
píada é realizada anualmente, en-
volvendo alunos de escolas públi-
cas e privadas. Para o concurso de 
2021, mais de 900 mil estudantes 
já se inscreveram.

Beatriz, Hinhargos e Fernanda - medalhistas da 
Olimpíada Brasileira de Astronáutica

Assegurando a ma-
nutenção da qualidade 
dos serviços públicos 
de saúde bucal, a 
Prefeitura de Itabirito, 
por meio da divisão de 
Saúde Bucal, implan-
tou a teleodontologia 
como alternativa du-
rante a pandemia.

A iniciativa con-
templa grupos de risco 
como gestantes, dia-
béticos e pessoas com 
necessidades especiais, 
além de crianças até 
seis anos e portadores 
de próteses dentárias 
residentes em Itabirito.

Teleodontologia: iniciativa da 
Prefeitura de Itabirito é destaque 
em tempos de pandemia

A proposta é desenvolvida por 
meio de contato entre os pacientes 
e a equipe de dentistas da atenção 
básica, nos quais são transmitidas 
informações e orientações sobre 
cuidados com a saúde bucal, além 
de identificados os casos em que 
há necessidade urgente de trata-
mento odontológico.

Até o início de junho, já ha-
viam sido realizados 893 teleaten-
dimentos.

Destaque na Revista 
do CRO-MG

Apresentada no 1º Encontro 
Mineiro de Administradores e 
Profissionais dos Serviços Odon-
tológicos, realizado em outubro 
passado, a iniciativa itabiritense é 
destaque na mais recente edição 
da Revista do Conselho Regional 
de Odontologia.
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O que é imunidade O que é imunidade 
de rebanho?de rebanho?

A CIDADE 
E EU

O MÉDICO infectologista, presidente da Sociedade Mineira 
de Infectologia, Estêvão Urbano, define-a nestes termos, fáceis e 
clássicos para a gente entender: “É uma expressão utilizada pa-
ra definir o processo a partir do qual a cadeia de transmissão de 
uma doença é bloqueada ao atingir um número considerável de 
pessoas”. 

Este bloqueio pode ser alcançado de duas formas: Por meio 
da Vacina ou pela exposição natural ao vírus. As pessoas, nós 
vacinados, precisamos continuar com as medidas de prevenção 
até que seja alcançada a tal “imunidade de rebanho”. Expressão 
bonita, mas que demanda tempo, contínua vacinação, procurando 
atingir o máximo possível de vacinados, porque não se sabe bem 
ao certo quando “ocorrerá porque especialmente agora, temos 
variantes e não sabemos se as vacinas, hoje, autorizadas, serão 
capazes de neutralizar essas variantes. Com a mesma efetividade 
que fazem contra as cepas originais”, escreveu o Médico.

O ESTADO e as Prefeituras é que são os responsáveis di-
retos pelo Sistema de aplicação das vacinas, ora adquiridas pe-
lo Governo Federal, após terem sido aprovadas pela ANVISA – 
Agência Nacional de Vigilância Sanitária.

Recordo-me de quando começou o surto desta terrível e uni-
versal Pandemia, a primeira pessoa a ser vacinada foi a enfer-
meira paulista, Mônica Calazans, de Itaquera, São Paulo, que 
trabalhava no Instituto de Infectologia Emílio Ribas. Agora, chega-
mos a um milhão de vacinados, mas está muito longe do número 
desejado.

Entretanto, com vacinação permanente, acredito que breve-
mente chegaremos aos números necessários para atingirmos 
a tal “Imunidade de Rebanho”. Estamos na linha de frente para 
noticiarmos este estágio que os teóricos da probabilidade ex-
pressam em termos matemáticos assim: “Quando 60% ou 70% 
da população estiverem vacinados, esse efeito rebanho ocorrerá. 
Trata-se apenas de interferências”, advertiu o Dr. Estêvão Urbano. 
“No Brasil e em outros países a aprovação do uso das vacinas 
foi antecipada devido aos gigantescos impactos causados pela 
pandemia. Além da perda irrecuperável da vida de milhares de 
pessoas, houve uma nefasta repercussão socioeconômica com 
a desestruturação financeira de milhões de famílias e falência de 
empresas. Isto resultou na retração de 4% do Produto Interno 
Bruto (PIB) brasileiro, que é a soma de todos os bens e serviços 
produzidos em uma economia durante um certo período” (Dra. 
Cláudia Navarro Lemos).

ENFIM: A mais triste constatação são milhares de mortes, no 
Mundo, e, de modo especial no nosso País, nosso Estado e nos-
so Município. Quantas pessoas (homens, mulheres e jovens) que 
conviviam conosco, no dia a dia, foram roubados à nossa alegre e 
unida convivência por este vírus, denominado Covid-19.

Mas, é preciso confiar em Deus e vacinar até que se atinja e 
ultrapasse “a Imunidade de Rebanho”. Esta pandemia deve ser 
afastada na mesma velocidade que chegou, porque só assim o 
nosso Brasil, Estado e Município caminharão rumo ao progresso, 
com o bem-estar individual. 

Segurança pública de Itabirito 
receberá mais investimentos

Lei Maria da Penha: Itabirito proíbe 
nomeação de condenados para cargos 
na administração pública municipal

A partir de agora, os condena-
dos pela Lei Maria da Penha - Lei 
Federal nº 11.340/2006 não pode-
rão assumir cargos efetivos e em 
comissão de livre nomeação e exo-
neração na administração pública 
municipal direta e indireta em Ita-
birito. A determinação é resultado 
da Lei Municipal nº 3.543/2021, 
recentemente sancionada pelo pre-
feito Orlando Caldeira.

Já em vigor, a Lei prevê que a 
vedação terá início com a condena-
ção em decisão transitada em julga-
do, estendendo-se até o comprova-
do cumprimento de pena.

A Guarda Civil Municipal e 
a Brigada Municipal de Itabirito 
serão contempladas com R$ 286 
mil em equipamentos para refor-
çar a segurança pública da cidade.

A destinação dos recursos, 
resultado de emenda impositiva 
dos vereadores Arnaldo Pereira 
dos Santos, Daniel Sudano e Dr. 
Edson Gonçalves, foi tema de 
reunião entre os parlamentares e 
representantes da Secretaria de 
Segurança e Trânsito, na última 
segunda-feira, dia 14 de junho.

Com o valor, serão adquiridos 
uma base 
móvel co-
munitária, 
motocicle-
tas e equi-
pamento de 
resgate.

Prefeitura de Itabirito realiza 
distribuição de cestas básicas e 
kits de saúde bucal para alunos 
de escolas municipais

A Prefeitura de Itabirito, em ação conjunta 
entre as Secretarias de Educação e de Saúde, 
realizou a distribuição de cestas básicas e kits de 
saúde bucal para alunos de escolas municipais 
cujas famílias estão cadastradas no Programa 
Bolsa Família, do Governo Federal.

Com as aulas presenciais suspensas devido 
à pandemia da Covid-19, as cestas básicas su-
prem as necessidades básicas dos alunos, em ca-
sa, como substituição às refeições oferecidas nas 
escolas. Nos meses de maio e junho, mais de 3,2 
mil cestas básicas foram distribuídas nas escolas 
municipais de Itabirito.

O kit saúde bucal integra o Programa Saúde 
na Escola (PSE), que busca articular políticas e 
ações de educação e saúde com participação da 
comunidade escolar, das equipes de atenção bá-
sica e da educação integral. 

Estímulo aos cuidados com os dentes
A equipe do PSE distribuiu materiais de saú-

de bucal, contendo folhetos e cartilhas sobre a 
prevenção de cáries e tártaros, escova, pasta e fio 
dental, além de porta-objetos de higiene bucal.

“Aproveitamos o momento da entrega de 
cestas básicas para distribuir o material de saúde 
bucal, na intenção de estimular pais e respon-
sáveis em relação aos cuidados com os dentes, 
alertando sobre a importância de reduzir o con-
sumo de alimentos que contêm açúcar e sobre 
o não compartilhamento de escovas”, destaca a 
secretária de Educação, Iracema Mapa. 
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Destinação de verba para Apac e vacinação 
em destaque na reunião da Câmara de Itabirito

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Serviço Autônomo de Saneamento Bá-
sico de Itabirito/MG - Edital – Tomada 
de Preços nº005/2021 - Processo Licita-
tório  nº055/2021, Contratação de empresa 
especializada em construção civil com a 
finalidade de reformar e revitalizar as Cap-
tações de Água Bruta do Córrego Seco, 
Barraginha e Bação, a Estação Elevatória 
de Água Bruta (E.E.A.B.) chifrão e realizar 
melhoria no acesso do reservatório Pedro 
Tatu, pertencentes ao Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito - MG, 
conforme especificações do anexo I do 
edital. Tipo: Menor Preço Global. Prazo 
e horário para efetuar o cadastramento e 
habilitação nos moldes do artigo 22 §2º: 
até o dia 14/07/2021. Prazo e horário para 
recebimento dos envelopes de proposta 
comercial e o certificado de cadastramento: 
até dia 20/07/2021 até às 08h30min. Data e 
Horário de Início da Sessão: dia 20/07/2021 
às 09:00 horas. O edital poderá ser retirado 
pelo Site www.saaeita.mg.gov.br, no Setor 
de Compras; E-mail: compras@saaeita.mg.
gov.br. A reunião de abertura do processo 
acontecerá na sala de reuniões do SAAE, 
localizada na Rua Rio Branco, nº 99, Cen-
tro, Itabirito/MG. Tel.: (31) 3562 4102.
Extrato de Contrato de Serviço Le-
vantamento Topográfico. Referência: 
Processo Licitatório nº033/2021, na mo-
dalidade de Pregão Presencial 016/2021, 
S.R.P. nº 008/2021. Contratante: Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de 
Itabirito-MG. Empresa Contratada: IGL 
Engenharia Ltda. Objeto: Contratação de 
empresa especializada para realização de 
serviços de levantamento topográficos, ni-
velamento, cadastro georreferenciado para 
o sistema de Esgotamento Sanitário, Abas-
tecimento de Água e Drenagem Urbana 
do Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito – MG. Valor deste con-
trato: R$59.700,00 (cinquenta e nove mil 
e setecentos reais). Forma de pagamento: 
conforme edital. Vigência: até 31/12/2021.  
Dotação Orçamentária: Operações e Ma-
nut. em Esgotamento Sanitário nas Sedes 
Urbanas 17  512  1702  4002  33  90  39  
05, Operações e Manut. em Drenagem do 
Saae de Itabirito 17  512  1704  4004  33  
90  39  05 e Operações e Manut. Sistema 
de Água nas Sedes Urbanas 17  512  1701  
4001  33  90  39  05. Data da assinatura 
do contrato: 18/06/2021. Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.

LUCAS PORFÍRIO

Na noite de segunda-feira, 21, a APAC e a vacinação em 
Itabirito foram pautas na reunião da Câmara Municipal. Du-
rante a palavra livre, o vereador Renê Butekus (PSD) relatou 
que ele e mais vereadores estiveram na Associação de Prote-
ção e Assistência aos Condenados - APAC de Itabirito para 
ver o trabalho realizado pela instituição e pensou em dispo-
nibilizar verba para a entidade, mas, após atrito com a nova 
diretoria, retirou a ajuda que seria destinada.

Segundo o vereador, “chegou aos meus ouvidos que essa 
nova diretoria não aceitaria politicagem dentro da APAC. [...] 
nós vereadores, os nossos deputados, o próprio prefeito têm 
destinado alguns benefícios para lá. [...] eu tenho por obriga-
ção comunicar às famílias, a população de Itabirito que hoje 
estou retirando toda forma de ajuda para a APAC de Itabirito. 
Estava destinado R$ 50.000,00 do meu impositivo, retirei”.

O vereador Renê não foi o único a falar sobre a APAC e a 
concessão de verbas. O vereador Arnaldo Pereira (MDB) ex-
plicou que também esteve na instituição. “[...] É um trabalho 
que merece um destaque muito grande. É um trabalho muito 

responsável, de pessoas seríssimas. [...] Eu também ia des-
tinar, [...] eu já tinha me comprometido com minha emenda 
impositiva”, contou ele. 

O vice-presidente da casa legislativa, Anderson Martins 
(MDB) também deixou de destinar verba da sua emenda im-
positiva para a instituição. “A proposta dentro da APAC, da 
nova diretoria, não é trabalhar política ali dentro, é trabalhar o 
social. [...] eu estava destinando R$ 50.000,00 (de verba im-
positiva) [...]. Mas, eu fiquei um pouco constrangido porque a 
gente não pode politizar aquilo que é social no nosso municí-
pio”, afirmou o vereador. 

 Outro vereador, Igor Júnior (PTB), que é voluntário da 
APAC, contou que mandou um áudio para os demais verea-
dores da Câmara pedindo que contribuíssem com a verba im-
positiva para ajudar a APAC, porém, após discordar de atos 
da nova diretoria, igualmente não irá colaborar “[...] Peço aos 
outros colegas voluntários que me perdoem, mas também es-
tou tirando minha emenda impositiva”, afirmou. 

Por fim, o vereador Léo do Social (PSDB) disse que irá 
marcar uma reunião com a nova direção para que a casa legis-
lativa possa entender o que está acontecendo e o que pode ser 
feito. Para o vereador essa é “uma perda para a instituição, eu 
escutei aqui um déficit de mais de 200 mil reais [...]. Vou pro-
curar ter essa agenda o mais rápido possível [...]. Já tive a opor-
tunidade de conversar com a nova diretoria há algum tempo 
e a gente tem que entender, são pessoas boas, são pessoas que 
estão dispostas a tentar fazer a diferença, já fazem isso há bons 
anos. Talvez tenham sido infelizes na hora de se manifestar”.

Segundo a Fraternidade Brasileira de Assistência aos 
Condenados - FBAC, a APAC é “uma organização da socie-
dade civil, sem fins lucrativos, cuja finalidade é recuperar o 
preso, proteger a sociedade, socorrer as vítimas e promover a 
justiça restaurativa”. Ainda, “trata-se de um modelo alternati-
vo viável em constante evolução, capaz de amenizar o grave 
problema penitenciário, descentralizar o cumprimento de pe-
na e humanizar as prisões”.

Entramos em contato com a instituição, que lamentou, por 
meio de sua presidência, a forma com que a Associação foi 
exposta na última assembleia da Câmara dos Vereadores de 
Itabirito. Em nota, manifestaram também “não reconhecerem 
nenhuma das alegações feitas pelos vereadores durante a ses-
são, haja vista que as mesmas foram baseadas em argumentos 
de terceiros que não foram em nenhum momento esclarecidos 
junto a atual presidência da entidade. Necessário frisar que a 
APAC de Itabirito, bem como todas as APAC’s do Brasil e do 
mundo, é regida por regulamentos próprios e fiscalizadas pela 
FBAC, como também pelo Ministério Público e Tribunal de 
Justiça do Estado de Minas Gerais (APAC’s de Minas Gerais). 
Assim, demonstra-se que não é a eleição de uma presidên-
cia que irá fragilizar ou modificar o funcionamento técnico 
da APAC. [...] Observamos ainda que a atual diretoria preza 
por seguir as orientações da FBAC, não tomando nenhuma 
decisão pessoalizada, ou por motivos triviais. A respeito da 
negativa das emendas parlamentares à entidade, avaliamos 
que tal posicionamento fere não a direção, mas sim aos 84 

recuperandos, seus familiares, voluntários e toda a comunida-
de que acredita no processo de ressocialização, na restituição 
da dignidade e na segurança do município. Por fim, a APAC, 
seguindo o princípio da transparência, está sempre aberta a 
esclarecimentos a toda a sociedade de suas ações e sobre a 
metodologia aplicada, inclusive ao Poder Legislativo”.

Vacinação em Itabirito
A Prefeitura Municipal de Itabirito divulgou na segunda-

-feira, 21, que está aberto o cadastro geral de vacinação para 
os cidadãos itabirenses, maiores de 18 anos, que não possuem 
comorbidades e nem fazem parte dos grupos prioritários. A 
ação da PMI chamou a atenção de alguns vereadores. 

Segundo o vereador Renê, “definitivamente eu não consi-
go entender o que está acontecendo. Se o município não ter-
minou a vacinação de diversos segmentos com comorbidades 
que eram prioritários. Ainda teve a inversão de várias priorida-
des que já estão provadas e comprovadas”. Para o vereador, a 
PMI está negando informações para a câmara de vereadores: 
“[...] Uma gestão que nega informação para essa casa, ela é 
passiva de ser chamada de amadores [...]. A prefeitura já gas-
tou até hoje 21 milhões de reais em combate a Covid, sem 
nenhuma efetividade, sem hospital de campanha, com ambu-
lâncias alugadas que poderiam ser compradas”. 

Acompanhando a fala do vereador Renê, o vereador Ar-
naldo esclareceu que as cidades estão realizando esse cadastro 
para organizar os grupos prioritários e fazer uma estimativa 
das pessoas sem comorbidades para repassar ao Governo Es-
tadual. “Realmente, o município detectou, que em relação a 
outros municípios, nós estamos recebendo menos doses. En-
tão, é um processo que todas as cidades vão fazer para ver se 
aperta o estado”, completou ele.

O democrata Max Fortes, também, comentou sobre o 
cenário da distribuição de vacinas em Minas Gerais: “A co-
missão de vacinação entra com um ofício direcionado ao 
secretário de estado Fábio Baccheretti [...]. Não queremos 
nenhuma prioridade para Itabirito, mas não podemos ter essa 
desigualdade [...]. para que a vacina chegue antes, na mesma 
proporção que em outras cidades [...] É a vacina que salva, a 
vacina que nos traz esperança, e nós, como a cidade com mais 
casos e mais óbitos, não podemos receber menos que qualquer 
outra cidade”. 

Ainda sobre a vacinação, o vereador Juninho fez um re-
querimento pedindo que a PMI priorize a vacinação dos ca-
tadores de materiais recicláveis: “Devido a sua exposição a 
materiais contaminantes, várias cidades já priorizaram os cata-
dores, garis que estão expostos no dia-a-dia a materiais". 

Entramos em contato com a PMI, que informou que: “a 
realização de cadastramentos tem como propósito básico o le-
vantamento populacional para nortear a posterior imunização 
contra a Covid-19, nos termos do Plano Nacional (PNI). [...] 
Cumpre considerar ainda que, necessariamente e por coerên-
cia, essas receberão a vacina tão somente após os grupos de 
risco e prioritários, em nada afetando a sequência das etapas 
já iniciadas nem a destinação determinada pelo Governo do 
Estado de Minas Gerais para as doses recebidas”.

Polícia Civil prende suspeito de homicídio
A Polícia Civil de Minas Gerais - PCMG, na última 

quinta-feira, 17, cumpriu mandado de prisão temporária 
contra o suspeito de matar Douglas David Pires, conhecido 
como Dodô, morador de Itabirito. O homem, de 25 anos, 
foi localizado em Vespasiano, Região Metropolitana de Belo 
Horizonte.

Dodô era morador do Condomínio Morada Viva, co-
nhecido como “Predinhos”, no bairro Gutierrez e, segundo a 
PCMG, foi executado a tiros, na noite de 5 de abril deste ano. 

De acordo com o levantamento da Delegacia de Polícia Ci-
vil em Itabirito, três pessoas participaram do crime, que pode 
ter motivação ligada ao tráfico de drogas. Após fugirem do 
local, os suspeitos atearam fogo no apartamento da vítima.

O homem foi encaminhado para o sistema prisional e 
aguarda julgamento. A Polícia Civil informou que “as inves-
tigações prosseguem para a completa elucidação do caso e 
a polícia trabalha também na localização dos demais envol-
vidos”.

(31) 98489-7530
(31) 98489-7530

 98489-7530

ADMINISTRAÇÃO
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13º salário dos 
servidores será 
antecipado para 16/07

A Prefeitura de Mariana informa que a primeira 
parcela do pagamento do 13º dos servidores públicos 
será no dia 16 de julho. A medida afetará diretamente o 
fomento do comércio local.

O recebimento da parcela adiantada é facultativo. 
Caso o servidor não queira receber de forma antecipa-
da, basta enviar um email para dpprefeituramariana@
gmail.com, até o dia 09 de julho, informando o desejo 
de receber o valor integral no final do ano.

(31) 98491-1890
Anúncios

(31)(31) 98491-1890
 98491-1890

Anúncios

Dom Francisco Barroso lança livro: “Lições da Páscoa”
“LIÇÕES DA PÁSCOA”,

livro de autoria do Bispo Emérito 
de Oliveira/MG, o ouro-pretano 
Dom Francisco Barroso Filho, 
será lançado pelo Instituto Roque 
Camêllo e pela Coordenação de 
Pastoral da Arquidiocese de Maria-
na, no próximo domingo (27/06), 
às 20h, na Igreja de São Francisco 
de Assis (Praça Coimbra s/n, Ouro 
Preto-MG). Esse evento também 
será transmitido on-line pela pági-
na do Instituto Roque Camêllo no 
Facebook (facebook.com/Roque-
Camello) e pelas redes sociais da 
Paróquia Nossa Senhora da Con-
ceição de Ouro Preto.

Dom Barroso, que já foi páro-
co em Ouro Preto, além de pastor 
dedicado e homem de fé que trans-
mite com sabedoria e alegria os 
ensinamentos de Cristo, também, 
muito trabalhou em prol da pre-
servação do patrimônio cultural da 
sua cidade natal. No rol das muitas 
benfeitorias, podem-se destacar as 
seguintes: a fundação do Museu do 
Aleijadinho e da Orquestra e Co-
ro São Pio X, há mais de 60 anos. 
Em Oliveira, onde foi bispo por 20 
anos, também deixou sua marca 
como bom pastor, como músico, 
como museólogo, como literato e 
como amante das artes.

Segundo Dom Barroso, em 
seus quase 93 anos de idade bem 
vividos, esse livro “é uma série de 
reflexões transmitida on-line, pe-
lo aplicativo ZOOM, no encontro 
diário, com um grupo de sobrinhos, 
durante a quarentena imposta pela 

covid, sobre a riqueza da Liturgia 
Pascoal e a grandeza do amor mi-
sericordioso de Deus para conosco. 
Alguns deles me solicitaram publi-
car os textos que poderia servir de 
alimento para experiência de fé das 
pessoas do meu relacionamento e 
de outras”.

O Bispo de Oliveira, Dom 
Miguel Angelo Ribeiro, autor da 
apresentação das “Lições da Pás-
coa”, escreveu: “Tenho certeza de 
que este livro não só poderá ser 
excelente guia para as homilias dos 
presbíteros e diáconos, como fonte 
de meditação para os seminaristas e 
leigos, também pela sua linguagem 
coloquial de pastor, que sempre se 
sentiu bem no meio do rebanho”.

No prefácio, o Arcebispo 
Metropolitano de Mariana, Dom 
Airton José dos Santos destaca 
que “[...] o leitor irá se deparar, de 
modo especial com a originalida-

de da reflexão sobre os textos dos 
Evangelhos Dominicais do Tempo 
Pascal. Eles, como nos lembra nos-
so exímio orador, nos apresentam 
a Ressureição de Cristo como es-
clarecedora do ministério da Cruz, 
a qual resplandece, como sinal da 
Salvação”.

Os valores arrecadados com a 
venda dos exemplares será desti-
nada a facilitar a aquisição de casa 
própria por pessoas necessitadas por 
intermédio da Associação criada por 
Dom Barroso e por seus sobrinhos.

Quando da posse de Dom Bar-
roso na Academia Marianense de 
Letras, o então presidente dessa ins-
tituição, seu amigo-irmão e ex-alu-
no, o Prof. Roque Camêllo assim 
se expressou: “Dom Barroso tinha 
de ser o que é: cidadão culto e de 
coração alegremente generoso sem 
medir esforços e sacrifícios para se 
dedicar a todos”.
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Prefeitura de Mariana realiza visita 
técnica na quadra do bairro São Pedro

Atingidos pelo rompimento da Barragem 
de Fundão bloqueiam estrada em protestos
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Prefeitura entrega reforma 
com complexo esportivo 
em Monsenhor Horta

Torneio de Desafios de Voleibol 
será realizado no próximo dia 03

Na manhã de quinta-feira 
(17/06), os moradores atingidos 
pelo rompimento da Barragem de 
Fundão, em Paracatu de Baixo, rea-
lizaram uma manifestação reivindi-
cando a entrega das casas do reas-
sentamento, prometidas há quase 
seis anos e que até hoje não foram 
entregues. Eles bloquearam a estra-
da que dá acesso ao local onde será 
o reassentamento em Mariana.

Em primeira instância, a justi-
ça determinou que a obra comple-
ta deveria ser entregue no dia 27 
de fevereiro, mas até o momento, 
nenhuma casa foi construída no 
Novo Paracatu. Atualmente, os 
atingidos vivem de forma provi-
sória em Mariana e reivindicam 

aceleração das obras e dos alvarás 
de construção, previsão de entrega 
das casas, reparos na igreja e ruas 
da antiga Paracatu, onde ainda vi-

vem alguns moradores nas partes 
mais altas não totalmente destruí-
das pela lama, entre outros itens da 
pauta de reivindicações.

A Prefeitura de Mariana rea-
lizou uma visita técnica por meio 
das Secretarias de Obras, Governo 
e Esporte, juntamente com repre-
sentantes da Câmara Municipal, 
na quadra esportiva do bairro São 
Pedro. No local, já está sendo exe-
cutada a reforma do vestiário, além 
do levante da alvenaria e instalação 
do alambrado.

A pedido dos moradores da 
comunidade, o piso da quadra 
também passará por intervenções, 
a fim de proporcionar aos nossos 
atletas e usuários do local melhor 
desempenho nas atividades, de 
modo a garantir segurança e incen-
tivar a prática esportiva em nosso 
município.

A equipe da Secretaria Muni-
cipal de Obras segue realizando 
visitas em áreas e espaços de Ma-
riana, seguindo o cronograma de 
intervenções também em nossos 
distritos, subdistritos e localidades. 
Estão em ação diversos planos de 
melhorias no município, para le-
var à população infraestruturas de 
qualidade.
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No próximo dia 03, será reali-
zado no Ginásio Poliesportivo da 
Arena Mariana, o Desafio de Vo-
leibol, uma iniciativa que pretende 
movimentar e dar sequência nas 
atividades esportivas em no muni-
cípio, por meio de uma competição 
com desafios e práticas dos funda-
mentos do voleibol. O evento será 
realizado pela Associação Maria-
nense de Voleibol (AMV) junto à 
Prefeitura de Mariana, com apoio 
da Secretaria de Esportes e seguirá 
todas as recomendações de segu-
rança contra a Covid19, como o 
uso de máscaras, álcool 70% e o 
distanciamento social.

Foram elaborados três desafios 
que serão executados por todos os 
atletas. Os três melhores se classi-
ficam para a final, onde será reali-
zado novamente os mesmos exercí-
cios, com acréscimo de um desafio 
especial. As pontuações serão so-
madas e o atleta com maior núme-
ro será o vencedor da competição. 
Ao final, os três melhores de cada 

categoria irão ganhar um troféu, e 
os primeiros colocados vão receber 
ainda uma bola de vôlei Penalty 
7.0. Embora as premiações sejam 
voltadas aos vencedores, todos os 
participantes receberão medalhas 
por participação, como incentivo e 
valorização dos atletas em Maria-
na. Além disso, os 30 primeiros ins-
critos receberão como brinde um 
chaveiro exclusivo do evento, do 
11º ao 20º, uma caneca, e do 21º ao 
30º uma camisa de treino da AMV.

As inscrições para o desafio 
são totalmente gratuitas e poderão 
ser realizadas até 30 de Junho. As 
categorias disponíveis são:  juvenil, 
de 15 a 35 anos, e adulto a partir dos 
35, no feminino e masculino. Lem-
brando, que segundo as regulamen-
tações, o limite será de 16 pessoas 
por grupo, os inscritos excedentes 
ficarão em uma lista de espera em 
caso de desistência. Para inscrições, 
acesse o site da prefeitura de Ma-
riana: mariana.mg.gov.br/noticias

Para garantir o fomento ao esporte e proporcionar um espaço 
com mais qualidade, a Prefeitura de Mariana, por meio das se-
cretarias de Esportes e Obras, entregaram no último sábado (19), 
a reforma da Arena Doralina Veloso. No local, foi realizada a revi-
talização da quadra, que agora conta com grama sintética, além 
de ganhar uma nova rede elétrica e pintura, de modo a garantir 
mais qualidade para a prática esportiva dos atletas.

A antiga cabine de imprensa também passou por reformas e 
leva o nome do saudoso Jota Missias, que deixou o seu legado 
como grande profissional da comunicação e jornalismo esportivo 
da região dos inconfidentes.

“Estou muito feliz em receber essa homenagem em nome do 
meu marido, quero agradecer pelo carinho e reconhecimento de 
todos”, comentou emocionada a dona Varlene Peixoto Afonso, 
viúva de Jota Missias.

O vestiário e o campo também receberam melhorias, como a 
pintura do alambrado e a poda da grama. Foi construído um muro 
ao redor do espaço para levar mais segurança para as pessoas 
que frequentam o local.

O São Caetanense, time de futebol do distrito, recebeu um 
repasse de materiais esportivos para investimento nas categorias 
de base e treino, uma medida que visa melhorar o ensino e a 
prática de esportes.

Martinho Aleixo Pinheiro, morador de Monsenhor Horta, na 
juventude jogou pelo São Caetanense e reconhece os benefícios 
adquiridos com o recebimento das obras. “Esse espaço é muito 
importante para todos nós da comunidade, principalmente para 
os jovens que agora têm um campo e uma quadra melhores para 
praticar esportes. Eu já joguei muito nesse campo e hoje estou 
muito feliz por ver o espaço totalmente revitalizado, com mais 
qualidade e beleza”, comemorou”.

Para as crianças da comunidade, foi instalado um parquinho 
que permitirá que elas tenham um espaço mais adequado para 
se divertirem.

Jonathan Robert

Jonathan Robert

Jonathan Robert
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Jovem promessa de 
Mariana assina contrato
profissional com o Cruzeiro

KARINA PERES 

O esporte de Mariana tem mais 
um motivo para se orgulhar. O jo-
vem jogador de futebol, Jhosefer, 
natural do município, de apenas 
17 anos, acaba de assinar seu pri-
meiro contrato profissional com o 
Cruzeiro. Ele joga como atacante 
do time sub-17 e é destaque da 
equipe no Campeonato Brasileiro 
da categoria.

O jogador chegou ao Cruzeiro 
em 2014 e desde então atua nas 
categorias de base do clube. Pelo 
Campeonato Brasileiro, o atacan-
te já marcou quatro gols, o último 
deles foi no sábado (19), contra o 
Ceará, marcado aos 33 minutos do 
segundo tempo, decretando a vitó-
ria da equipe celeste.

Ao site oficial da Raposa, Jho-
sefer falou sobre a alegria da con-
quista. “Um dos momentos mais 
especiais da minha vida. Estou 
muito feliz em assinar meu pri-
meiro contrato profissional com o 
Cruzeiro. Só tenho que agradecer 
a Deus e ao Cruzeiro por acreditar 
e confiar no meu trabalho e a todos 
envolvidos”, disse.

Jhosefer também comemo-
rou o feito em suas redes sociais. 
“Dia 21/06/2021, mais um capítu-
lo ficará marcado em minha vida. 
Mais um sonho realizado, feliz 

demais por assinar meu primeiro 
contrato profissional !!Só tenho 
que agradecer a Deus por esse mo-
mento incrível, à minha família, 
aos meus empresários e ao Cruzei-
ro por confiar no meu trabalho”, 
completou o atleta.

Os gols e o bom desempenho 
de Jhosefer vem ajudando o time 
sub-17 a se manter em uma boa 
colocação na tabela do campeo-
nato. Atualmente a equipe está em 
quarto lugar e soma 17 pontos. 

Câmara de Mariana aprova 
prestação de contas de Celso Cota

KARINA PERES 

Na reunião da Câmara Muni-
cipal de Mariana, realizada nesta 
segunda-feira (21), os vereadores 
da casa aprovaram em primeira 
discussão, a prestação de contas de 
Celso Cota (MDB), equivalente ao 
ano de 2014.

Segundo o presidente da câma-
ra, Ronaldo Alves Bento (PSB), a 
resolução se deu através da reanáli-
se da reprovação das contas do ex-
-prefeito, no exercício de 2014, fei-
ta pelo Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais. A portaria é de autoria 
dos vereadores Fernando Sampaio 
(PSB), Adimar Cota (CIDADA-
NIA) e Ediraldo Arlindo (AVAN-
TE), que compõem a Comissão de 
Finança, Legislação e Justiça.

Fernando Sampaio explicou 

como se deu a decisão da comis-
são. “O tribunal não entendeu que a 
prefeitura tirava o dinheiro da conta 
do Banco do Brasil e transferia para 
o Banco Itaú para fazer o pagamen-
to do pessoal da saúde. Então todo 
dinheiro que foi pago para pessoal 
da saúde, o tribunal de contas cor-
tou, o gasto que era de 14%, subiu 
para 26%. Então ficou como se ele 
tivesse usado 11% a mais do que a 
lei permite”, explicou o vereador.

O vereador José Macedo 
(MDB) explicou porque votou a 
favor da aprovação das contas. “O 
meu voto aqui é sem paixão polí-
tica, se nesta casa chegar outras 
contas, seja de outros ex-prefeitos, 
nesses mesmos moldes que veio es-
sa conta, meu voto será favorável, 
pois isso não causou nenhum dano 
para o erário público”, declarou Jo-

sé Macedo.
Todos os vereadores da casa 

votaram a favor de derrubar a de-
cisão de desaprovação das contas, a 
única que votou ao contrário foi Sô-
nia Azzi (DEM). Com a aprovação, 
esse processo movido contra Celso 
Cota foi arquivado.

Em 2020, Celso Cota foi eleito 
para prefeito de Mariana, entretan-
to, o Tribunal Regional Eleitoral de 
Minas Gerais (TRE-MG), deu co-
mo indeferido o seu registro de can-
didatura, com a justificativa de que 
ele estava com os direitos políticos 
suspensos em razão de condenação 
por improbidade administrativa e 
não preencher as condições de ele-
gibilidade previstas no artigo 14, 
§3º, II, III e V, da CR: pleno exer-
cício dos direitos políticos, alista-
mento eleitoral e filiação partidária.
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BODE ZÉ

Em fila de banco, dessas bem compridas, pode acontecer qua-
se de tudo, especialmente em tempo de pandemia, quando o com-
portamento humano diz e contradiz, a um só tempo. Basta estar 
ligado, olhos e ouvidos bem atentos, sem o risco de invasão da 
privacidade de quem quer que seja, a menos que, em seguida aos 
fatos, a divulgação do milagre se faça atrelada ao santo. Bem, já 
dito tratar-se de fila bancária e das compridas, vamos aos fatos. A 
agência ainda não se abrira, e, homem de idade avançada com al-
guma dificuldade de locomoção se fazia acompanhar da filha, cuja 
atenção para com ele saltava aos olhos de todos. De repente, três 
ou quatro pessoas estavam a passar por eles, quando ela, a filha, 
reconheceu nelas pessoas amigas; amigas, porém há muito tem-
po sem se verem, a julgar pela reação de surpresa da outra parte 
que, por um instante ficou indecisa. Para se fazer reconhecida, ela 
baixou a focinheira, as demais também, e a partir daí foi oh! daqui, 
oh! dali, oh! de lá, abraços, cuspidas mútuas nas orelhas, perguntas 
mil sobre isso e sobre aquilo. Até o velhinho entrou naquele frene-
si! Vieram as despedidas, mais abraços, mais beijinhos e elas se 
foram. A filha voltou-se para o pai: - vamos higienizar suas mãos 
com álcool, pois o senhor tocou na parede; eu vi! - Pergunta-se: 
- o que isso depois de um ano e meio de pandemia?  Ainda não 
deu para aprender que o perigo real, mais próximo, mas também 
evitável, fora de aglomerações, é o ângulo da respiração, à frente 
de cada pessoa? Espera-se que não, mas se o novo coronavírus 
estava presente no organismo de uma daquelas pessoas, aquela 
foi a oportunidade de ele alcançar outros organismos. Com tanta 
troca de bafo e perdigotos, naquele encontro, vírus nenhum deixa-
ria de conhecer outros entre os mundos em que prolifera. E a filha 
preocupada porque o pai tocou a parede...

Novo coronavírus Novo coronavírus 
na fila do bancona fila do banco

CAMAR recebe novos 
caminhões para Coleta 
Seletiva em Mariana

A Associação de Catadores de Materiais Recicláveis - Camar, res-
ponsável pela coleta do lixo reciclável produzido em Mariana, recebeu no 
último dia 16, três novos caminhões para sua frota. No total serão três novos 
caminhões. Dois serão utilizados na Sede e um para ser usado na rota dos 
distritos, possibilitando a ampliação do serviço de Coleta Seletiva no mu-
nicípio. Os veículos são totalmente equipados para potencializar o trabalho 
dos catadores.

Os caminhões foram entregues pela Fundação Renova, em cumprimen-
to a uma das condicionantes pré-determinadas pelo Município de Mariana 
para a concessão da anuência para a disposição final dos resíduos sólidos 
provenientes do reassentamento de Paracatu de Baixo no Aterro Sanitário 
Municipal.

A Prefeitura de Mariana irá arcar com as despesas dos veículos e tam-
bém disponibilizará os motoristas. Maria da Conceição Aparecida, Presi-
dente e fundadora da Camar, agradeceu em nome de todos os catadores. 
“Somos uma equipe que não mede esforços para executar esse trabalho. Eu 
queria agradecer também a todos os que já passaram por aqui e ajudaram de 
alguma forma nossa Associação”.

Jonathan Robert

Jonathan Robert

Cras de Antônio Pereira 
recebe visita do prefeito

O prefeito Angelo Oswaldo 
realizou na manhã de quarta-fei-
ra, 16, uma visita de trabalho ao 
CRAS (Centro de Referência da 
Assistência Social) de Antônio Pe-
reira - Ouro Preto, na companhia da 
vice Regina Braga e do secretário 
de Desenvolvimento Social, Habi-
tação e Cidadania, Edvaldo Rocha, 
para acompanhar e avaliar o anda-
mento das ações desenvolvidas.

A partir do desenvolvimento 
de diferentes ações, o CRAS tem 
trabalhado para proporcionar me-
lhores condições de vida àquela 
comunidade. Além das atividades 
voltadas para assistência social, 
também há um posto do SINE para 
dar suporte no encaminhamento de 

Ane Souz

emprego.
Angelo Oswaldo destaca que 

“com a visita, nós pudemos avaliar 
o bom desenvolvimento das ações. 
Um atendimento amplo à comuni-
dade de Antônio Pereira, sobretudo 
às mães, às gestantes, às crianças 
e adolescentes. Antônio Pereira é 
prioridade na nossa gestão e esta-
mos desenvolvendo ações que vão 
aprimorar, melhorar os equipamen-
tos sociais e a qualidade de vida 
desse povo”, conclui.

“A gente sabe o momento di-
fícil que a comunidade de Antônio 
Pereira vem passando por conta 
do descomissionamento da barra-
gem, desse período de pandemia, 
toda crise social e econômica que 

o nosso país vem vivendo. Então o 
CRAS tem uma importância muito 
grande porque ele é a porta de en-
trada da assistência social”, destaca 
Regina Braga.

Também o secretário de Desen-
volvimento Social, Edvaldo Rocha, 
reforça o pensamento da vice-pre-
feita e diz que “hoje, Antônio Perei-
ra sofre a pressão da barragem e da 
covid. São situações extremamente 
estressantes, preocupantes, adoece-
doras. Então, o Pereira hoje merece 
mais do que atenção, merece um 
capricho da Prefeitura”. Edvaldo 
reforça ainda que estão trabalhando 
para fortalecer a unidade do CRAS 
de Antônio Pereira e que isso será 
feito ao longo do governo.

Equipes da Saúde de Itabirito recebem 
capacitação para identificação de 
insetos transmissores de doenças

Com o propósito de qualificar 
a prestação de serviços à popu-
lação de Itabirito, membros das 
equipes de Vigilância em Saúde e 
Vigilância Ambiental da Secretaria 
Municipal de Saúde participaram 
de treinamento teórico-prático de 
identificação de insetos transmis-
sores de doenças de interesse de 
saúde pública.

Coordenado pelo biólogo Re-
nato Nogueira Mota, do Controle 
de Zoonoses da Secretaria de Saú-
de de Brumadinho, a capacitação 
aconteceu nos dias 14 e 15 de ju-
nho, no Centro de Educação Am-
biental, no Parque Ecológico.

De acordo com a diretora de 
Vigilância em Saúde, Katia Pa-
checo, o treinamento marcou uma 
importante oportunidade de qua-
lificação profissional e ampliação 
do conhecimento das equipes sobre 
os vetores de doenças com poten-
cial endêmico. “Toda capacitação é 
importante no combate às arboviro-
ses”, destaca.

Dengue, febre amarela 
e demais doenças

Os principais insetos trans-
missores de doenças identifica-
dos em Itabirito são os culicídios, 
conhecidos popularmente como 
mosquitos, pernilongos e muri-
çocas, que causam doenças como 
dengue, febre amarela, encefali-
tes e elefantíase.


